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En ces temps de restrictions des rencontres, l’Espace Social et Culturel
de Die et du Diois a dû se résoudre à une visioconférence pour lancer le
renouvellement de son projet social.
Certes, ce n’est pas idéal pour un centre social dont l’objectif premier est
de faire du «lien», mais en attendant des jours meilleurs cette réunion a
permis de lancer officiellement la procédure de renouvellement de 
l’agrément. C’est aussi la première pierre d’une démarche qui se veut
collective et menée en lien avec les espaces de vie sociale du Diois
(EVS), qui doivent aussi renouveler leurs projets sociaux. L’objectif étant
de définir un projet commun et adapté au territoire. Dans un premier
temps, des commissions vont faire le bilan des précédents projets et des
phases plus participatives à la rencontre des habitants devraient se
mettre en place à la fin du printemps et cet automne. Page 2

ESPACE SOCIAL ET CULTUREL DU DIOIS
DÉFINIR UN PROJET COMMUN



PAGE 2 - vendredi 4 février 2022                                                                                                                                                                             Journal du Diois et de la Drôme

Actualités

INSCRIPTION SUR LES LISTES ÉLECTORALES
ON VOUS EXPLIQUE
Mieux vaut ne pas tarder pour 
entreprendre les démarches si vous
n’êtes pas encore inscrits sur les
listes électorales et que vous désirez
participer à la désignation du 
prochain président de la République
qui aura lieu les 10 et 24 avril.

En effet pour pouvoir voter, il est
nécessaire d’être inscrit sur une
liste électorale d’une commune. La
clôture des listes s’effectue le 6e

vendredi qui précède le premier
tour. 

Pour l’élection présidentielle, il
convient donc d’effectuer votre 
démarche d’inscription avant le 2
mars (si vous effectuez cette 
démarche en ligne) et le vendredi 4
mars pour les formalités «papier».
Pour les élections législatives, la
date limite sera le 6 mai 2022.

Qui peut s’inscrire ?
Il faut respecter plusieurs conditions
pour pouvoir s’inscrire sur les listes
électorales : être majeur, posséder
la nationalité française (ou être 
citoyen européen résidant en France
pour voter pour les élections locales
et européennes) et jouir de ses
droits civils et politiques.
Il faut savoir que l’inscription est
automatique pour tous les jeunes
atteignant leur majorité, dès l’instant
où ils ont effectué leurs démarches
de recensement à l’âge de 16 ans.
Elle est aussi automatique pour les
personnes ayant acquis la nationalité
française depuis 2018. Attention en
cas de déménagement, l’inscription
dans sa nouvelle commune est à
vérifier. En cas de doute, le service
en ligne (www.service-public.fr) 
permet de vérifier si vous êtes bien
inscrits sur les listes électorales de

votre commune. Vous pouvez vous
inscrire dans votre commune de 
résidence, ou dans une autre 
commune si vous y payez des 
impôts locaux, ou si vous êtes 
dirigeant d’une entreprise située sur
cette commune.

Comment s’inscrire ?
Vous pouvez effectuer cette 
démarche auprès du secrétariat de
votre commune, ainsi qu’un formulaire
d’inscription. Des justificatifs d’identité
et de domicile vous seront demandés.
La démarche peut aussi être réalisée
en ligne sur le site :
www.service-public.fr
Vous pouvez encore envoyer par
courrier votre demande d’inscription
(formulaire CERFA + justificatifs).
Les documents devront arriver avant
la date limite de clôture des listes
pour être acceptés.

PRÉSIDENTIELLES 2022
LES COMITÉS LOCAUX DE SOUTIEN AUX CANDIDATS
SE FORMENT
Les dimanches 10 et 24 avril 2022
prochain, les citoyens se rendront
aux urnes pour élire le nouveau
président ou la nouvelle présidente
de notre République. Après de 
nombreux rebondissements, notam-
ment à gauche, les candidats sont
presque tous déclarés, à la 
recherche pour certains de leurs
parrainages et en campagne. Restera
aussi au détenteur du titre actuel à
officialiser sa candidature. Dans la
Drôme, les comités locaux de soutien
commencent à se former et à mener
des actions pour fédérer autour des
candidats. Ce sont souvent les 
sections locales des partis politiques
qui organisent les actions de terrain,
du tractage aux rencontres.

Il reste moins de 80 jours avant
l’élection présidentielle et déjà, les
candidatures sont difficiles à suivre.
Christiane Taubira a remporté la 
primaire populaire et démarré 
officiellement sa campagne dans la
Drôme ce mardi 1er février, en se
rendant au musée de la chaussure
de Romans-sur-Isère pour parler 
industrie. Du côté de Valérie Pécresse,
candidate des Républicains, le comité
de soutien drômois s’est déclaré le
24 janvier dernier, tout comme celui
d’Anne Hidalgo, candidate pour le
Parti socialiste. Si Emmanuel Macron,
n’est pas encore officiellement 
candidat à l’heure où nous publions
ce journal, son comité de soutien
dans la Drôme est en piste depuis
fin novembre. Côté France Insoumise,
plusieurs groupes d’actions sont
mobilisés sur le territoire (dont deux
dans le Diois). Yannick Jadot, 
candidat Europe écologie les Verts
est également soutenu par un comité
local dans le département, déclaré
officiellement le 13 décembre.

Comité de soutien à 
Valérie Pécresse
Paul Bérard, candidat LR aux élections
législatives pour la 3e circonscription,
est un des orateurs de la campagne
territoriale de Valérie Pécresse. Il
indique que le comité local de soutien
à la candidate est composé d’une
centaine de bénévoles : «C’est une
dynamique exceptionnelle. Des 
tractages sont prévus sur les marchés

et des réunions thématiques seront
organisées pour présenter le projet
de la droite et du centre». La candidate
bénéficierait déjà d’une cinquantaine
de promesses de parrainage de la
part d’élus drômois. «Valérie 
Pécresse est déjà venue deux fois
dans la Drôme depuis 6 mois. Elle
y est notamment venue pour déclarer
sa candidature en juillet dernier puis
lors du congrès des Républicains à
Valence. Il est probable en effet que
la candidate revienne dans notre
département lors des prochains
mois. Elle a un projet fort pour nos
territoires à dominante rurale», 
précise l’élu local, conseiller municipal
de Montségur-sur-Lauzeron.

Comité de soutien à 
Anne Hidalgo
Pour soutenir la candidate du Parti
socialiste, quatre référents de la 
fédération du Parti socialiste de la
Drôme sont présents sur le territoire.
Il s’agit de Samuel Arnaud, Marie-
Pierre Monier, Pierre Jouvet et Pascale
Rochas. «Nous avons déjà une 
cinquantaine de promesses de 
parrainages de la part d’élus de la
Drôme», indique Samuel Arnaud.
«Nous serons sur le terrain, sur les
marchés à la rencontre des gens».
Des réunions publiques seront 
également organisées et Anne 
Hidalgo devrait revenir dans le 
département d’ici le premier tour,
après sa visite d’octobre 2021.
«Les socialistes de la Drôme sont
en ordre de bataille derrière Anne
Hidalgo pour porter nos valeurs et
nos propositions auprès des 
Drômoises et des Drômois», indique
la fédération départementale du PS
dans un communiqué de presse.

Les groupes actions de la
France Insoumise
Derrière le candidat Jean-Luc 
Mélenchon, de nombreux groupes
actions locaux sont implantés un
peu partout. «En France il y en a 
3 000, ce sont des petits groupes,
dès qu’un groupe atteint douze
personnes on en crée un nouveau»,
signale Laura Marchelli, militante
France Insoumise à Die et membre
d’un groupe action. Ces groupes
se réunissent tous les 15 jours :

«On est présents sur le marché de
Die pour tracter et surtout inciter
les gens à s’inscrire sur les listes
électorales», détaille-t-elle. Elle 
organise également des actions
dans les quartiers de Die, à l’instar
d’une «chandeleur populaire» ce
mercredi 2 février au jardin d’enfants
de Cocause ou encore un nettoyage
citoyen du quartier de Pluviane 
dimanche 6 février suivi d’un goûter.
«J’ai envie de créer du lien social»,
souligne la militante, déjà candidate
dans des élections locales et impliquée
pour la première fois dans une 
campagne nationale.

Comité de soutien à 
Yannick Jadot
Dans le département, le comité de
soutien local à Yannick Jadot s’est
déclaré le 13 décembre dernier lors
d’une soirée à Valence. Chaque 
circonscription de la Drôme, a son
comité pour être au plus près des
habitants. Olivier Royer, conseiller 
régional EELV évoque également
l’organisation des «cafés des 
possibles» dans chacune des 
circonscriptions du département.
Les premiers devraient se tenir
d’abord à Valence, puis dans les
Baronnies, à Montélimar et dans le
Crestois : «Cela nous permet de
mettre en avant des éléments du
programme en lien avec le territoire»,
souligne-t-il.

Le soutien au pas encore
candidat Emmanuel Macron
Alors que le président sortant n’est
pas officiellement en campagne, le
comité de soutien Drôme Macron
2022 est né dès le 5 novembre
2021. Il a été initié par Rachida
Khiati, Jean-Michel Catelinois, 
Philippe Huyghe, Ludwig Montagne,
et Frédéric Roux et souhaite «réunir
des élus locaux, de toutes sensibilités
politiques, des personnalités de la
société civile de la Drôme et des
acteurs associatifs engagés au 
niveau local, souhaitant exprimer
leur soutien à l’action conduite par
le président de la République depuis
le début de son mandat».

E.P…

ESPACE SOCIAL ET CULTUREL DU DIOIS ET EVS
RENOUVELLEMENT COLLECTIFS
DES PROJETS SOCIAUX
Mardi 25 janvier, une réunion 
commune entre l’ESCDD et les EVS
(espace de vie sociale) du Diois a
eu lieu en visio afin de lancer le 
renouvellement collectif du projet
social de ces structures. Avec un
socle commun elles présenteront
chacune un projet social individuel
en février 2022 mais souhaitent en
amont travailler en collectif pour
proposer des thématiques et des
projets transversaux.

Coraline Monnot, de l’ESCDD, a
rappelé le travail de ces structures :
«La collaboration a démarré depuis
un moment. Les EVS et l’ESCDD
assurent le lien avec les habitants
sur différents bassins de vie du 
territoire chacun avec leur singularité».
Puis chaque structure s’est présentée
: les Lucioles, EVS de Lus-la-Croix-
Haute ; Valdecquint, EVS de la
Vallée de Quint ; le 101.7, futur EVS
de Luc-en-Diois porté par 
Rdwa ; le TIS, EVS de la vallée de
la Roanne ; l’ESCDD et l’Accorderie
du Diois, association qui regroupe
près de 900 adhérents(1).Chaque
structure a mis en lumière ses projets
et les thématiques abordées pendant
quelques minutes.

«La Communauté des Communes
du Diois est un territoire qui ne
manque pas d’initiatives», a rappelé
Alain Matheron, président de 
l’intercommunalité. «Le plus difficile
est de mettre en lien ces initiatives
et de favoriser les coopérations.
Tout ce qui a été présenté est dans
le but de faire du lien social, de
faire société, c’est ce qui est important.
Je vous invite à garder le maximum
d’ouverture dans le collectif en allant
par exemple chercher ceux qui n’ont
pas les mêmes convictions.»

Différentes étapes 
au renouvellement
Si la «première pierre est posée»
pour cette collaboration inédite entre
plusieurs structures, quelques étapes
restent nécessaires pour avancer
dans la même direction. Un comité
de pilotage politique a été créé avec
l’intercommunalité, des représentants
de la Caf, de la Msa, du Département,
de l’Éducation nationale, de la 
jeunesse. Un comité de suivi 
opérationnel suivra l’intégralité de
la démarche. Il sera composé des
salariés et bénévoles des EVS et
de l’ESCDD, des représentants de
la Caf et enrichi par «des discussions
qui vont avoir lieu en commissions
thématiques». Dix commissions 
thématiques ont été définies : «La
commission accès aux droits 
(numérique, santé), la commission
éducation (petite enfance, enfance,
école, parentalité) qui démarrera
dès le mois de février, la commission
vie citoyenne (démocratie, vie locale),
la commission alimentation (ensemble
des dynamiques locales), la 
commission mobilité, la commission
habitat, la commission entraide, 
économie alternative et solidarité
locale, la commission jeunesse, la
commission bien vieillir et la 
commission culture et sport», liste
Coraline Monnot. «L’ensemble de
ces thématiques peuvent paraître
restrictives mais il y a de la 
transversalité dans les différents
âges des publics, dans la lutte contre

les discriminations et concernant
l’écologie que l’on peut retrouver
dans toutes les thématiques».
Avec le lancement des commissions,
ce premier trimestre verra la consti-
tution des groupes de travail. Il sera
nécessaire d’établir le bilan de 
l’ancien projet social, mettre à jour
les données du territoire (statistiques
autour de la population, du logement,
etc.). L’étape suivante permettra
d’identifier les besoins, les manques
du territoire, les endroits où aller.
D’avril à juin les participants aux
commissions se rendront sur le 
terrain, auprès des habitants pour
récolter la parole, les besoins, etc.
En juillet, ces données seront mises
en commun, puis à l’automne des
moments de convivialité et de parti-
cipation seront organisés pour 
formuler de nouveaux objectifs. Au
cours de l’hiver et jusqu’à février
2023, il s’agira de l’écriture et de la
présentation du projet. «On va arriver
avec un tronc commun, des valeurs
fortes et un projet singulier auprès
de chaque structure», a insisté Olivier
Royer, directeur de l’ESCDD.

Quatre chercheurs associés
L’équipe a choisi d’associer quatre
chercheurs qui travaillent déjà sur
le territoire du Diois et qui pourront
nourrir ce travail ou d’autres angles
de vue. Il s’agit d’Aubeline Bellom
et Nicolas Buclet du laboratoire
Pacte de l’université de Grenoble,
Leva Snikersproge, anthropologue
qui mène une recherche sur le Diois
et Olivier Gratacap, sociologue qui
réalise des monographies de 
territoire. Ce dernier a témoigné que
si des renouvellements de projets
sociaux se voient dans tous les
EVS, jamais il n’avait vu ce genre
de collaboration entre toutes les
structures pour définir un projet 
commun et adapté au territoire.

(1) Le TIS vallée de la Roanne et le
101.7 étant déjà dans le processus
final d’agrément (la première suite
à leur création) sont associés à
cette démarche collective qui ne
produira pas pour eux une nouvelle
démande.

E.P…

Deux nouveaux EVS
dans le Diois
Le TIS Vallée de la Roanne et le
101.7 viennent compléter l’offre
de l’ESCDD et des autres EVS du
territoire. L’espace tourisme info
services de la vallée de la Roanne
est un tiers lieu associatif qui 
comprend : un espace de vie 
sociale, un espace public Internet,
un espace de télétravail, une
agence postale communale et un
point lecture basés à Saint-
Nazaire-le-Désert. Le 101.7 est
porté par la radio associative Rdwa,
sur le territoire du Haut-Diois (18
communes). Ce nouvel espace de
vie sociale du Haut-Diois est en
cours d’agrément (lire page 6). 
Seul le bassin de vie de La Motte-
Chalancon n’est pour le moment
pas couvert par un espace de vie
sociale. Pour être lancée cette 
démarche doit être portée par un
projet associatif et une volonté
des habitants de s’y associer.
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Actualités La COMMUNAUTÉ DES COMMUNES DU DIOIS
consulte des maîtres d’œuvre pour :

- Rénovation et Extension de la crèche 
de Châtillon-en-Diois -

Le dossier de consultation est à retirer sur le site Internet 
de la Communauté des Communes du Diois, 

rubrique Marchés Publics.
La date limite de remise des candidatures est le 

mardi 22 février 2022 à 12h.

LES DOSSIERS DU CONSEIL COMMUNAUTAIRE
MOBILITÉS, MARTOURET, ÉCONOMIE

En ouvrant le conseil communautaire,
le président de la Communauté des
Communes du Diois, Alain Matheron,
après avoir eu une pensée pour
«les compagnons de route qui nous
ont quittés», adressait de vive voix,
ses vœux aux élus intercommunaux,
après les avoir faits en ligne (la 
cérémonie ayant été annulée). Des
vœux placés «sous le signe du 
dialogue». «C’est important après
les deux ans que l’on vient de vivre,
où les occasions de dialogue 
spontané ont été peu nombreuses,
de retrouver du temps de dialogue
informel et formel, et de prendre le
temps de s’écouter» faisait remarquer
le président de la CCD en insistant
sur ce dialogue qu’il souhaitait aussi
constructif et respectueux, «un 
dialogue qui ne peut se situer que
dans un cadre légal, dans le respect
de l’état de droit, un dialogue 
républicain». «L’exécutif est ouvert
au dialogue» insistera encore le
président en exhortant les élus à
ne pas laisser poindre des incom-
préhensions sur certains sujets qui
peuvent nourrir des frustrations.
Et c’est sans doute pour répondre
à certaines critiques publiées sur
les réseaux sociaux, qu’il tenait à
préciser que la CCD avait reçu de
nombreuses associations, des 
collectifs citoyens qui parfois repro-
chent ensuite «de ne pas avoir été
écoutés». Puis sous la forme d’une
explication de texte, il livrera : «on
peut très bien écouter mais pas 
forcément être entendus, on peut
très bien écouter mais pas forcément
partager les manières de voir ou
les convictions. Sachez-le, on 
s’efforce dès que l’on a une 
demande de rendez-vous, d’y 
répondre et d’écouter les gens.
Après on expose un point de vue,
on vous fait toujours partager et on
s’appuie sur des décisions collectives
qui ne font pas toujours plaisir mais
c’est ça le dialogue !» Cette intro-
duction sera aussi l’occasion pour
le président de condamner très 
fermement les actes malveillants et
les dégradations sur les cars de la
ligne 28 stationnés à Die début 
janvier. «Soit c’est un acte de 
vandalisme et il est condamnable,
soit c’est un acte militant et il est
doublement condamnable. La 
violence n’est jamais une bonne 
solution» dira-t-il en ajoutant «les
chauffeurs, pas plus que la société
de car ne sont responsables de la
décision de modifier la ligne 28,
une décision politique qui est prise
ailleurs, à la Région. «C’est condam-
nable et doublement stupide» 
insistera-t-il.

Un nouveau plan quinquen-
nal pour le Martouret
Une grande partie de ce premier
conseil communautaire de la 

Communauté des Communes du
Diois de l’année 2022 était consacrée
à la présentation du programme
quinquennal d’investissement pour
le Centre du Martouret.
La CCD a acheté en 2005, le 
Martouret, un domaine d’une 
quarantaine d’hectares sur lequel
est implanté entre autres (1) les 
installations d’un centre de vacances.
Après avoir achevé un premier 
programme entre 2008-2012 puis
un second entre 2018-2021 à 
hauteur de 726 394 € de travaux,
la CCD va donc relancer un nouveau
plan d’investissements pour les 
années 2022-2026.
Jean-Pierre Rouit, le vice-président
en charge du Martouret explique
que cette nouvelle tranche de 
travaux va apporter du confort aux
bâtiments (isolations, rénovations
thermiques) et surtout des équipe-
ments sportifs qui vont contribuer à
offrir de l’attractivité au lieu. 
Les travaux ont été priorisés au
sein de ce plan pluriannuel. Une
première phase devrait permettre
de finaliser la sécurisation et la 
rénovation des réseaux humides du
domaine, la rénovation thermique
du bâtiment C, l’isolation du 
gymnase, la création d’un second
terrain de sport ; sur la phase 2
sont prévus des travaux d’isolation
de toitures et dans la phase 3 
l’amélioration de l’entrée du site et
du parking, du sol du bâtiment D.
Le montant total des gros travaux
est estimé à 1,6 M€ et les aides à
1,3M€.
«La confiance est bien au rendez-
vous» soulignera le vice-président
de la CCD revenant sur le rôle de
l’association toujours présente et
active sur le territoire malgré une
baisse de chiffre d’affaires en 2020
et 2021. «L’association paye le loyer,
les comptes sont équilibrés».
Pour financer une partie de cet 
investissement, la CCD va demander
des aides auprès de la Région 
Auvergne-Rhône-Alpes dans le 
cadre du dispositif «améliorer l’offre
d’hébergement des centres de 
vacances accueillant des enfants
en montagne» mais aussi auprès
de l’État (DETR/ DSIL et Feder) et
du Département de la Drôme. Le
vice-président précise que la CCD
pourra entreprendre ces travaux
d’amélioration sans demander une
révision du loyer de l’association,
grâce aux aides.

Mobilités
Après s’être réjoui de la moderni-
sation de la voie ferroviaire Livron-
Aspres-sur-Buëch grâce aux impor-
tants travaux réalisés l’an dernier,
le président de la Communauté des
Communes du Diois expose la 
proposition issue d’une étude de
l’association des usagers ARDSL

(Association Rail Dauphiné Savoie
Léman), de Dromolib (agence de
mobilité située sur la vallée de la
Drôme) avec des associations 
locales de créer trois nouveaux
trains TER sur la ligne Romans-
Valence-Die-Gap.
Les horaires ont été réfléchis à partir
du besoin des usagers et en fonction
des solutions techniques. Pour les
élus, cette nouvelle proposition qui
sera soumise à la Région Auvergne-
Rhône-Alpes compétente en termes
de mobilités TER doit permettre de
développer le potentiel de cette ligne
et répondre aux besoins de circulation
domicile-travail et domicile-étude.
Pour les élus du territoire, la propo-
sition est intéressante mais certains
veulent encore aller plus loin. À
l’image du maire de Luc-en-Diois
pour lequel, il faudrait aussi plus
d’arrêts en gare de Luc, une gare
qui vient d’être rénovée, et que la
navette Die-Romans pousse jusqu’à
Luc. Il regrette également que la
SNCF n’installe pas de bornes de
compostage à Luc. L’occasion de
s’apercevoir qu’il y a des voyageurs
au départ de Luc-en-Diois.
Son homologue de Beaurières, 
Gabriela Molina va dans le même
sens. Elle constate par ailleurs que
le train s’arrête davantage dans les
Hautes-Alpes qu’en Drôme.
Pour le président de la CCD, s’il
faut réfléchir aux trains qui permettent
le cabotage, il faut aussi le faire en
lien avec les services offerts par les
cars qui peuvent répondre plus 
finement que le train. Isabelle 
Bizouard qui partage la délégation
mobilité avec le président va dans
le même sens «avec cette proposi-
tion, nous avons une chance 
d’obtenir une amélioration du service.
On peut envisager par la suite de
réfléchir et travailler à de nouvelles
propositions avec des horaires plus
cadencées.»
Jean-Luc Dupaigne (délégué ville
de Die) évoque aussi la problématique
de l’intercité de nuit Paris-Briançon
que l’on ne peut plus utiliser pour
faire du cabotage (accéder au train
dans les gares intermédiaires, alors
que le train s’arrête).
Les élus ont voté à l’unanimité cette
proposition de soutien à la création
de nouveaux TER.
Le président de la CCD a profité de
ce point pour informer les élus des
modifications intervenues sur la ligne
28. Un car scolaire a été mis en
place en fin de journée entre Crest.
Les travailleurs de l’Esat, ont été
assimilés aux voyageurs scolaires
et peuvent prendre cette ligne et
sont parfois accompagnés par des
éducateurs pour prendre leurs 
correspondances. Pour les lignes
du lundi matin et vendredi soir 
(notamment utilisés par les internes
de la cité scolaire du Diois), ce sont
les chauffeurs à Crest qui changent
de bus et non les voyageurs pour
limiter les temps de correspondance.
«Il y a encore des progrès à faire
pour améliorer le service» note le
président de la CCD qui veut toutefois
rester optimiste face à la volonté de
la Région de trouver des solutions.

SLC…
…

(1) Le domaine accueil d’autres activités
économiques et associatives : l’accro-
parc de Drôme Aventure et le parcours
des Cavaliers du Diois.

ASSOCIATION DU MARTOURET
«LES COLONIES ONT BIEN CHANGÉ»

En préambule du conseil commu-
nautaire, les quatre co-présidents
du Martouret : Michel Imbert, Caroline
Riosset, Marie-Françoise Virat, 
Benjamin Pelizzari, accompagnés
de la directrice du domaine Patricia
Vartanian, ont présenté aux conseillers
communautaires le centre, son 
activité, son fonctionnement et sa
situation financière. 
L’occasion de montrer que ce 
patrimoine de la Communauté des
Communes du Diois est valorisé.
«Cette association du Martouret
laïque et apolitique, a pour objectif
premier de permettre l’accès aux
loisirs pour tous» rappelle Michel
Imbert en détaillant à la fois l’activité
de colonies de vacances et d’accueil
de groupe. Il fera d’ailleurs une utile
parenthèse pour indiquer aux élus
qu’aujourd’hui les colonies de 
vacances n’ont plus rien à voir avec
ce qu’ils ont pu connaître lorsqu’ils
étaient jeunes ou que leurs enfants
ont pu connaître. «Cela a bien
changé» dira-t-il en évoquant 
certaines thématiques de séjours.
«Notre association a pour mission
de permettre à des enfants de passer
des vacances en groupe, agréables
et enrichissantes en termes d’éveil,
de développement de la personnalité
et de l’aptitude à la vie en commu-
nauté» explique le co-président. Il
insistera d’ailleurs sur les valeurs
de cette association située dans le
champ de l’éducation populaire, qui
participe à l’éducation à l’environ-
nement et au développement humain
durable et met en œuvre les prin-
cipes de mixité sociale. Parmi les
nombreux enfants accueillis au
Martouret, certains viennent des

foyers d’accueil de l’aide sociale à
l’enfance, de familles d’accueil, d’au-
tres sont là pour des séjours sportifs
et depuis 6 ans l’association accueille
des enfants porteurs de handicaps. 
L’association accueille des groupes
toute l’année, avec une forte activité
sur les vacances scolaires (en hiver
comme en été). Entre 150 et 330
enfants, présents sur le centre selon
les périodes et qui nécessitent la
présence d’une équipe administrative
et technique (11 emplois permanents)
et des animateurs (jusqu’à 120 
personnes qui travaillent sur les
mois de juillet et août).
Le co-président évoquera également

l’énorme travail fait par les équipes
pour aborder les sujets qui irriguent
aujourd’hui notre société.
Pour rendre compte de la vie du
centre, de son intérêt essentiel dans
la vie de certains enfants, Michel
Imbert ponctuera sa présentation
d’anecdotes qui font la richesse de
cette structure qui depuis son 
ouverture a cherché aussi à 
diversifier les publics accueillis, 
notamment du côté de l’activité
«groupe d’adultes».
«La personne et l’intérêt commun
sont au cœur de notre projet social»
insistera le co-président soulignant
à la fois l’engagement social, 
l’initiative économique, la création
d’emplois durables dans une 
économie sociale et solidaire.
Côté financier, Marie-Françoise Virat
montrera l’évolution du chiffre 
d’affaires (de 1,1 M€ en 2005 à 
2,537 M€ en 2019). Le nombre de
journées en 2005 était autour de 
23 000 par an, pour évoluer dans
les années 2011 au-dessus de 
32 000 journées et 2019 (la très
bonne année avant la pandémie) à
36 936. 
«Ces chiffres-là suffisent à vous
monter que les objectifs de déve-
loppement du Martouret ont été 
atteints. La pandémie nous a 
fragilité» reconnaît la co-présidente
évoquant les nombreux séjours 
annulés en 2020 et 2021 en raison
de la pandémie. «Nous avons la
chance d’avoir eu des aides et
d’avoir une bonne trésorerie avant
la crise qui nous permet de faire
face à nos difficultés.»
«Nous avons toujours une très
bonne demande, en termes de 
carnet de réservations» précise la
co-présidente en charge des 
finances. Caroline Riosset reviendra,
elle, sur les emplois et la politique
d’achat orientée vers le territoire,
détaillant les retombées du centre
sur le Diois (des produits locaux
aux prestations et valorisation des
espaces). Le co-président en charge
des travaux et l’entretien reviendra
sur les investissements réalisés par
l’association (61 000 € en 2019)
soulignant les très bonnes relations
du centre avec son propriétaire et
un travail en équipe qui permet
d’être réactif et de faire les choses
en complémentarité.
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TRAJET SPECTACLE
Ateliers de rentrée
- L'atelier Théâtre adultes débutera
dimanche 6 février (séance d'essai)
et se poursuivra les 13 février, 6
mars, 20 mars, 10 avril, 22 mai et
19 juin 2022, les dimanches de 10h
à 13h. Intervenante : Delphine 
Baralotto
- L'atelier Théâtre musical, débutera
vendredi 11 février (séance d'essai)
et se poursuivra tous les vendredis
(vacances scolaires incluses)
jusqu'au 13 mai, de 18h à 20h et
les samedis 5, 12, 26 mars, 2, 23 et
30 avril 2022 de 14h à 16h. 
Répétitions et deux représentations
dans la continuité.
Intervenants : Jacques Gomez et
Pascal Hild 
- L'atelier Design sonore, débutera
dimanche 13 mars (séance d'essai)
et se poursuivra le 27 mars, 3 avril,
15 mai, 29 mai, 12 juin, les 
dimanches de 10h à 13h. 
Intervenant : François Lozet
Public :  tous, à partir de 16 ans.

Merci de vous préinscrire (y compris
aux séances d'essais) par mail ou
bien au 04 75 22 05 75. Les ateliers
se dérouleront dans les locaux de
Trajet Spectacle, dans le respect
des consignes sanitaires en vigueur
au moment de l'atelier.

FOLK EN DIOIS
danses Folk/mini-bal
Rdv le dimanche 6 février à 18h, à
la salle communautaire de l'ESCDD
à Die. Au programme : danses 
bretonnes, suivi d’un mini-bal.
Ces ateliers sont gérés par des 
bénévoles de Folk en Diois, qui
vous proposent un temps de 
découverte ou d'approfondissement
sur un thème proposé (danses de
couple, en cercle, etc.) suivi d'un
mini-bal avec des musiciens. 
Ouvert à tout-e-s, quel que soit votre
niveau ! Collations et boissons bien-
venues.

Plus d'infos sur folkendiois.fr
Contact : 06 32 32 51 41
lanuitdufolkdioise@gmail.com

HOOCHIE COOCHIE
Exposition
Jusqu’au 5 février, la Galerie Hoochie
Coochie à Die expose les dessins
du dernier roman graphique de 
Guillaume Soulatges «l’enfant 
naturel».Galerie Hoochie-Coochie,
43 rue Camille Buffardel à Die.

COLLECTIF VÉLO DIOIS
Pourquoi pas le vélo ?
Dans le cadre de la présentation de
son travail sur la définition 
d’itinéraires cyclables dans le Diois
(véloroute voie-verte et vélo au 
quotidien), le collectif vélo diois 
propose une série de rencontres
grand public.

Vendredi 4 février 2022 :  
- 20h30 : projection du film-
documentaire «Why we cycle» au
cinéma Le Pestel à Die suivi d'un
échange avec la salle, en présence
de Stein Van Oosteren, diplomate
du vélo.

Samedi 5 février 2022 :  
- 11h-12h30 : Stein Van Oosteren
dédicacera son livre «Pourquoi pas
le vélo, pour une France cyclable»
à la librairie Mosaïque ;
- 14h-16h : décryptage, à vélo, de
quelques points singuliers de Die
en compagnie de Stein Van 
Oosteren avec des cyclistes 
motivés et les élus intéressés.

La carte des propositions du collectif
est consultable sur leur site Internet
https://collectifvelodiois.jimdofree.co
m/pour-le-velo-dans-le-diois/

FÊTE DE LA LAINE
DU 11 AU 13 FÉVRIER À CREST
La fête de la Laine est de retour en
2022, les 11, 12 et 13 février 
prochains à Crest.
Ce rendez-vous est une belle occasion
de présenter des productions textiles
(laines, vêtements, matelas, cousins
et tapis) mais aussi de mettre en
avant les savoir-faire des acteurs et
actrices d’une filière textile durable.
Cette année, la fête de la laine de
Crest sera composée d'un marché
en extérieur et d'un salon en intérieur,
soit l’installation de stands dehors
et dedans.
Une cinquantaine d’artisans, créateurs
et éleveurs de la Toison d’Art seront
présents tout au long du week-end
pour vous conseiller, guider votre
imagination dans vos choix de fils à
tricoter, fins ou retordus, laine de

mouton, mohair, angora, alpaga, de
vêtements, de matelas de laine,
coussins et tapis, vêtements confor-
tables et élégants, d’accessoires
originaux.
Les organisateurs ont aussi concocté
un programme d’atelier qui va de la
découverte du tissage, à la teinture
Shibori au feutrage de de laine avec
des démonstrations (filage main, 
fabrication de matelas).
À voir également une exposition «la
filière laine et les races de moutons»
conçue par l’Atelier Laines d’Europe
et la projection de deux films docu-
mentaires, «Regards sur les artisans
du textile en Syrie» réalisé par Éric
Pezet et «Au fil des Alpagas» réalisé
par Estelle Evieux et Samuel Durante.
 L'entrée est gratuite et l'accès est

soumis à la réglementation en 
vigueur.
Tout le programme en ligne sur
www.latoisondart .weebly.com

FRANCE SERVICES
Ateliers numériques
L’Espace France Services de Die
propose deux réunions d’information
sur les ateliers numériques le jeudi
17 février de 14h30 à 15h30 et de
17h30 à 18h30 à la mairie de Die
(salle Mariel Jouvène) en présence
des conseillers numériques.
Information sur le contenu de ces
ateliers (démarche en ligne, gestion
des mails, inscriptions, horaires,
lieux, etc.). 

BRIDGE CLUB DE DIE
les Diois joueront 
la finale du comité
Félicitations pour la qualification en
paire honneur district d’Éric Ferrier
et Vincent Viard ainsi que Jean-
Marc Matisse et Jacky Ferrier pour
la finale de comité à Grenoble le 4
février.
En interclub 3e division la formation
Liselotte et Dirk Vanhee, Jean-Marc
Matisse, Vincent Viard, Éric et Jacky
Ferrier joueront la finale de comité
à Grenoble les 2 et 3 avril. 

STATION DE LA DRÔME
SKIS, RAQUETTES ET PLUS SI AFFINITÉS
Cet hiver les conditions d’enneige-
ments sont bonnes. Au col de Rousset,
le domaine alpin est ouvert dans sa
grande majorité (télésiège ouvert
du mercredi au dimanche). Au Stade
Raphaël Poirée, cinq des sept pistes
sont ouvertes (sauf le chemin des
feuilles et la piste orange). À Font
d'Urle, ouverture de tout le domaine
alpin + 100 % du nordique (attention :
accès par Carri fermé). À Lus-la-

Jarjatte, ouverture également de
l’alpin et du nordique. 100 % des
pistes ouvertes à Herbouilly. Au
Grand Échaillon : Luge et raquettes
uniquement, les pistes de ski de
fond sont fermées.
Pour suivre l’évolution des conditions
d’enneigement et l’ouverture des
pistes, consultez le site des stations
de la Drôme : 
www.ladromemontagne.fr 

N’hésitez pas à regarder les web-
cams pour vous faire une idée des
conditions météo.
Sur le site des stations vous 
trouverez également les modalités
en vigueur (pass vaccinal obligatoire
pour les remontées mécaniques,
pass sanitaire pour les 12-15 ans.
le pass n’est pas demandé pour le
ski de fond, la raquette ou la luge.)

• Bacio zenzero - Cocktail clairette et gingembre 
et ses mises en bouches fleuries

• La Juliette d'Archiane - Truite de Fannie et Nico, 
beurre blanc au kimchi et sa tombée d'épinards

• Cochonneries sur la plage - Coquillages et cochonnailles
• Le Roméo de nos forêts - Chevreuil façon le petit Maroki
• Ballade bucolique en sous-bois - Glace au miel et cèpes, 

chantilly boisée, truffe et biscuit noisettes

Menu de la St-Valentin à 49 €
Sur réservation au 04 75 21 24 47

La Table de Maroki - Archiane

Menu servi  le dimanche 13 et 
lundi 14 février - le soir

COMPAGNIE LE THÉÂTRE DE NUIT 
«C’EST UN SECRET», DU THÉÂTRE D’OMBRES

La compagnie Le théâtre de nuit
est basée à Saillans. Particulièrement
attachée au territoire, elle propose
son spectacle «C’est un secret» aux
scolaires mardi 8 et jeudi 10 février
et au tout public mercredi 9 février
au théâtre de Die. Ce spectacle inspiré
de l’œuvre l’Oiseau bleu de Maurice
Maeterlinck transportera le spectateur
dans un univers onirique adapté
aux plus jeunes comme aux adultes.
En résidence d’une semaine dans
les locaux du théâtre, Aurélie Morin,
danseuse et marionnettiste revient
sur cette proposition originale. 

Pouvez-vous nous présenter la
compagnie Le théâtre de nuit ? 
Aurélie Morin : La compagnie a été
créée en 2003, elle est basée à
Saillans. Nous sommes une équipe
de marionnettistes, de danseurs, de
plasticiens, de créateurs sons, 
lumières, d’administrateurs… Nous
proposons du théâtre d’ombres à la
croisée entre les arts plastiques et
le mouvement. 

Combien êtes-vous dans la 
compagnie ? 
Aurélie Morin : Nous sommes une
dizaine avec un noyau dur de cinq
personnes et faisons appel à d’autres

personnes pour les créations. 

Parlez-nous un peu plus de 
«C’est un secret»…
Aurélie Morin : Ce spectacle est
une libre adaptation de l’Oiseau
bleu de Maurice Maeterlinck. La
part d’onirisme est forte et tous les
publics peuvent se projeter dans
l’histoire que l’on propose, c’est
pourquoi le spectacle est à partir
de six ans. Nous l’avons créé en
septembre 2019, avant le premier
confinement. Beaucoup de tournées
ont été annulées en 2020/2021, ce
qui a fait que nous avons peu joué
«C’est un rêve». Nous sommes
donc en reprise, notamment avec
une reprise de rôle. Nous avons
envie de revisiter les choses. 

Comment résumeriez-vous l’intrigue
du spectacle en quelques mots ?
Aurélie Morin : Deux enfants partent
en quête de l’oiseau bleu, pour 
redonner le sourire à leur mère qui a
le vague à l’âme. Chaque rencontre
sera une clé pour cheminer dans
leur quête, c’est un voyage initiatique. 

Quelle est la spécificité du théâtre
d’ombres ? 
Aurélie Morin : C’est très visuel et
très sonore, avec des paroles écrites

comme pour les films sourds et
muets. Il y a également une voix de
narrateur interprétée par Fantazio.
Toutes les manipulations se font en
direct, tout est mis en mouvement
dans nos spectacles. C’est un théâtre
du sensible qui mobilise tous les
sens du spectateur. 

Était-ce important de rejouer ce
spectacle pour la première fois
en deux ans au théâtre de Die ? 
Aurélie Morin : Oui, car le depuis la
création de la compagnie en 2003,
nous avons toujours effectué des
temps de résidence au théâtre de
Die. Nous sommes attachés à ce
territoire. 

Concrètement, comment se 
déroule le travail de résidence ?
Aurélie Morin : La résidence est un
vrai temps de création, nous avons
avec nous un atelier mobile avec
les éléments du spectacle. Nous
avons plusieurs temps différents,
d’abord le temps de fabrication, le
temps d’échauffement corporel car
c’est un travail très chorégraphique.
Puis vient le temps de l’écriture
dans l’espace. C’est un travail précis
où chacun doit se placer par rapport
à un écran, un objet à la lumière.
Le travail de plateau est précieux
pour ça. 

Quelle vie aura le spectacle après
vos dates à Die ? 
Aurélie Morin : Nous partons pour
une tournée d’une quinzaine de
jours dans le sud-ouest. Nous 
espérons vraiment que ce spectacle
pourra avoir une deuxième vie, un
deuxième élan. 
Propos recueillis par Élodie Potente
«C’est un rêve», le mercredi 9 février
à 19h. Détails et réservation :
https://theatre-les-aires.com/

LA BOULE DIOISE
Cours d’initiation
Les cours d'initiation à la pratique
de la boule lyonnaise ont débuté ce
mercredi au boulodrome de la
Griotte, encadrés par Alexandre
Mayoussier conseiller technique du
comité drômois et Patrick Marcel
du club de Die. 
Les séances se déroulent de 10h30
à 12h le mercredi matin et se pour-
suivent jusqu'au mois de juin avec
une petite pause pour les vacances
scolaires.
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SUBLIMES ROUTES DU VERCORS 
UN PROJET AU LONG COURS

D’abord prévue en décembre 2021
et repoussée en raison des mesures
sanitaires, la réunion publique sur
le projet «Sublimes routes du 
Vercors» a eu lieu en direct sur
Youtube le jeudi 27 janvier dernier. 
C’est Franck Soulignac, premier
vice-président du conseil départe-
mental qui a ouvert le bal en rappelant
le contexte de ce projet : «Ce projet
n’est pas mené seulement par le
Département de la Drôme, mais
aussi avec les représentants du 
territoire. Le comité de pilotage s’est
réuni plus d’une quinzaine de fois
depuis 2017. Il rassemble l’État, la
Région, le Parc naturel du Vercors,
le conseil départemental de l’Isère,
celui de la Drôme, la Communauté
des Communes du Diois, la 
Communauté de Communes
Royans-Vercors, la CCVD, la
CCCPS, la Communauté de 
Communes Saint-Marcellin, le Massif
du Vercors et les offices de tourisme
des communes concernées». Il a
rappelé que le projet n’est pas un
«projet routier au sens propre du
terme» mais «s’inscrit dans une 
démarche globale de volonté du
territoire». Trois grands axes 
structurent le projet : aménager et
ménager les routes et sites naturels
associés, animer et faire vivre le

territoire autour d’événements et
d’outils de découverte et promouvoir
ensemble les atouts naturels du 
territoire du Vercors. L’élu a précisé
qu’une concertation du territoire
avait eu lieu tout au long du 
processus. Pour rappel, le coût du
projet est estimé à 22,3 millions
d’euros, dont 15,9 millions pour le
département de la Drôme. 
L’agence Folléa-Gautier, paysagistes
et urbanistes ayant travaillé sur le
projet a effectué une présentation
commentée des scénarios retenus.
«Nous avons co-construit avec les
acteurs du territoire une stratégie
d’ensemble à travers le récit des
Sublimes routes du Vercors. Pour
servir la vitalité du pays, ce récit
s’est voulu à la fois lisible et attractif
en termes de tourisme, non contrai-
gnant en termes d’usage quotidien.
Juste dans le paysage, au service
des sites desservis (qu’ils soient
touristiques, culturels, sportifs ou
habités), mais aussi au bénéfice
d’une économie et d’une vie locale
renforcée.» Les paysagistes se sont
appuyés sur l’esprit des lieux en
proposant de positionner le regard
des visiteurs sur des sites à proximité
des routes. «Les interventions 
proposées invitent à voir, à contempler
et à s’immerger dans le paysage à

travers différentes postures : se 
promener, traverser, se poser, 
s’installer, s’abriter.» Les grands
principes d’aménagement et de 
valorisation touristique doivent 
garantir la cohérence du projet dans
le temps et dans l’espace. Dix-sept
sites qui jalonnent l’ensemble du
territoire, complémentaires les uns
des autres, permettront aux visiteurs
d’appréhender la diversité des 
paysages et des typologies de routes
du Vercors. Claire Gautier, co-
fondatrice de l’agence, a détaillé
cette approche en reprenant les
spécificités du Vercors : «Il y a trois
types de routes : les routes vertigi-
neuses, les routes panoramiques
et les routes paysages». Dix grands
principes ont été définis pour cadrer
le projet : des interventions sensibles
à la spécificité des lieux et des 
savoir-faire des habitants, la 
résilience des espaces naturels, la
sobriété et la maîtrise des coûts de
fonctionnement, l’humilité face aux
sites, l’immersion dans les sites, le
développement d’alternatives à la
voiture individuelle, la gestion des
déchets, le développement des outils
numériques, l’implication des 
habitants et la sécurité/sensibilisation
des visiteurs. 

17 sites sélectionnés 
17 sites ont été choisis par le comité
de pilotage (voir schéma), dont 9
situés dans la Drôme et 4 dans le
Diois (col de Rousset, col de Menée,
gorges des Gâts et vallon de la 
Jarjatte). Sur chacun de ces sites,
une équipe de maîtrise d’œuvre
s’est mise en place autour d’un 
paysagiste et un artiste pour proposer
un projet de mise en valeur. 
Pour chaque site, toutes les étapes
de la conduite d’un projet devront
être respectées : études de 
programmation du site, appel d’offres
pour la maîtrise d’œuvre, avant-
projet sommaire, acquisition foncière,
autorisations réglementaires, permis
de construire, appel d’offres des
travaux et enfin travaux. Quatre
sites ont déjà démarré : le col de la
Bataille, les belvédères d’Ambel, le
col de Menée, l’abbaye de Léoncel
et le col de Rousset. 
François Pawlak, chef de service
études et travaux à la direction des
déplacements au Département de
la Drôme a détaillé certains projets.
Concernant le col de la Bataille une
table d’orientation revisitée sera 

installée, un belvédère placé en bas
du col et un chemin piéton aménagé :
«C’est le plus avancé, les travaux
sont prévus au printemps», a-t-il
précisé. «Le stationnement anar-
chique sera interdit et les parkings
déportés» prévient-il. Au col de
Rousset, le projet est encore en
phase d’étude : l’idée est d’aménager
le belvédère côté Chamaloc, le 
parking en tête du tunnel. Des 
travaux seront effectués dans l’ancien
tunnel pour le rendre accessible
uniquement aux piétons et vélos.
L’ancien tunnel, également éclairé,
pourrait devenir un espace d’accueil
d’expositions. L’ancien tunnel 
permettra ainsi de réaliser une boucle
pédestre entre le cœur de station,
le belvédère côté Chamaloc et le
col naturel, indique François Pawlak.
Du côté de l’abbaye de Léoncel,
les alentours de l’édifice seront amé-
nagés (modernisation des parkings
déjà existants, signalétiques et 
remise en état du parvis). Enfin, au
vallon de la Jarjatte à Lus-la-Croix-
Haute un belvédère sera installé le
long de la berge du Buëch, ainsi
que des parcours pédestres et une
meilleure organisation des station-
nements. «Tous ces aménagements
sont dans une logique d’intégration
et de réversibilité», a souligné le
chef de service. «Avec par exemple
des matériaux naturels et tous les
aménagements seront démontables».

Questions des internautes 
Des dizaines de questions ont été
posées sur le tchat youtube de la
réunion publique. Pour tenter de
rassurer les plus inquiets, les élus
ont expliqué que l’intention du projet
n’était pas le tourisme de masse
mais un projet respectueux de 
l’environnement et intégré aux 
paysages. Michel Vartanian, premier
vice-président du Parc naturel 
régional du Vercors et maire de
Chamaloc a précisé que des études
sur la biodiversité seraient réalisées
sur les sites sensibles, comme pour
les sites classés Natura 2000 par
exemple. Concernant la circulation
excessive des motos, l’élu de 
Chamaloc a témoigné d’un phéno-
mène qu’il connaît bien. Son village
situé au pied du col de Rousset est
traversé chaque jour en été par
presque 600 motos. La concertation
initiée par le PNRV l’an dernier a
permis un véritable dialogue avec
les associations de motards :

«Quand Christian Morin [conseiller
départemental du canton Vercors-
Monts du matin, ndlr] est venu 
présenter le projet, la première réaction
s’est portée sur l’inquiétude d’avoir
encore plus de véhicules. Mais on
a réussi à entrer en contact avec
les usagers de la route» dira-t-il.
D’autres questions sont restées en
suspens comme celle de ce Verta-
corien qui s’interroge à partir de
projets uniquement à destination
des touristes, de ce qui est fait 
justement pour les habitants : «Quid
de l'amélioration des transports ?
Quand aurons-nous des navettes
régulières ?», même si les élus ont
évoqué leur volonté d’offrir des 
alternatives à la voiture, comme les
transports en commun ou les 
déplacements doux. «Avez-vous 
étudié l’impact de l’augmentation du
trafic sur d’autres sites du Vercors ?
Pont-en-Royans par exemple est
déjà saturé trois mois dans l’année
par les voitures», s’est inquiété un
autre internaute. Pour de nombreux
habitants du Vercors, il semblerait
que le projet soit encore flou et suscite
une certaine opposition. C’est aussi
la forme de la présentation du projet
en visio, après l’annulation de la
réunion publique du 10 décembre
[en raison de la reprise de l’épidémie
covid] qui a suscité des méconten-
tements. Cet automne, la FAUP 
(Fédération des amis et usagers du
Parc du Vercors) qui avait organisé
une réunion publique, réunissant
150 personnes afin de soulever
toutes les interrogations liées au
projet a déploré un manque de
concertation. 
Si dans ce dossier, la valorisation
du patrimoine et la mise en sécurité
de certains sites ne sont pas remis
en question, ce sont bien les 
nuisances d’une surfréquentation
touristique qui sont de plus en plus
dénoncées par les habitants du 
territoire. Un afflux de touristes sur
certains lieux, accéléré encore lors
des sorties de confinement liés à la
pandémie covid, qui suscite des
tensions au niveau local. C’est donc
une nouvelle donnée que les 
collectivités locales devront 
maintenant prendre en compte dans
leurs stratégies visant à concevoir
le tourisme comme outil de 
développement local. Un dossier
que nous ne manquerons pas de
suivre.

E.P…
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RALLYE MONTE-CARLO HISTORIQUE
LES BELLES ANCIENNES SONT PASSÉES PAR LE DIOIS

Le rallye Monte-Carlo Historique a
toujours ses fans, notamment les
amateurs du «groupe B», ses 
voitures qui ont concouru dans les
années 70-80. 

Ce lundi lors du parcours de liaison
entre les Hautes-Alpes et le Vercors,
on a vu de nombreux spectateurs
venus observer le passage des 
véhicules, certains s’étant positionnés

dans des lieux judicieux, sur les 
espaces où les équipes attendaient
les pilotes venus changer leurs
pneus ou se ravitailler en carburant.
L’occasion d’échanger avec les 
pilotes, de se souvenir des moments
mythique de cette course. Cette 
année, 256 équipages avaient pris
le départ de cette 24e édition le
jeudi 27 janvier des trois métropoles
européennes : Reims, Milan en Italie
et Bal Hambourg en Allemagne.
Les équipages ont quitté Valence
mardi dès potron-minet pour rejoindre
Monaco pour l’ultime étape de nuit
du col de Turini, avant un dernier
passage par la vallée de la Roanne
et une dernière épreuve de régularité
dans le Diois entre Saint-Nazaire-
le-Désert et Gumiane. 
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RECOUBEAU-JANSAC

CLUB DU «BEAU ROCHER»
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE CE 8 FÉVRIER
Pour information : nous rappelons
à nos adhérents que l’assemblée
générale du club des aînés «Le
Beau Rocher» se déroulera le mardi
8 février  2022 à 9h45 dans notre

salle d’activités à Recoubeau-
Jansac. À la fin de cette réunion un
repas convivial nous sera servi au
café «Les Voyageurs» de Recoubeau,
nous vous espérons nombreux.

Nous sommes toujours à la recherche
d’un président et d’un trésorier pour
notre club. Toutes les bonnes 
volontés seront les bienvenues.

ESPACE DE VIE SOCIALE DU HAUT-DIOIS
LA PHASE DE PRÉFIGURATION S’ACHÈVE

Après les Lucioles à Lus-la-Croix-
Haute en 2010, l’Épilibre à Saint-
Julien-en-Quint en 2013, l’Accorderie
à Die en 2014, le TIS (Tourisme
Info Service) en 2021 à Saint-
Nazaire-le-Désert, le Haut-Diois 
faisait figure de «trou dans la 
raquette» dans le maillage des EVS
du Diois.
En janvier 2021, la radio associative
Rdwa qui venait d’ouvrir un local à
Luc-en-Diois après avoir acquis une
seconde fréquence s’est lancée
dans une démarche d’agrément d’un
espace de vie sociale. 
Si l’EVS s’appuiera sur l’association
qui porte le projet et l’animation, la
dynamique dépasse largement la
vie de la radio et s’inscrit dans une
démarche partenariale. La première
phase s’est déroulée sous l’égide
d’un comité de pilotage regroupant
les membres de la radio, mais aussi
des élus du territoire (la commune
de Luc-en-Diois et les communes
avoisinantes, la CAF, l’ESCDD, 
l’Espace France Services, etc.).
L’année 2021 a donc été mise à
profit pour réaliser la préfiguration
de cet EVS : soit le diagnostic du
territoire et la définition du projet.
Ce vendredi 28 janvier le comité de
pilotage s’est réuni à Luc-en-Diois
pour acter cette première phase qui
devrait conduire prochainement à
l’agrément par la CAF. L’agrément
est accordé pour 4 ans.

Une enquête exploratoire «Deux
points ouvrez-les-guillemets»
Le diagnostic a été réalisé à partir
d’une enquête exploratoire menée
par l’équipe de la radio sous la
forme aussi bien d’interview (130
rencontres, micro-trottoirs, dans 14
villages), de rencontres / portraits
avec les associations mais aussi
de l’exploration des statistiques, de
la réalisation d’un questionnaire
grand public proposé entre juillet et
mi-septembre (150 réponses) qui
dévoile les forces et les faiblesses
du Haut-Diois.
À partir de ce diagnostic(1), ont
émergé des enjeux prioritaires autour
de sept grandes thématiques 

(population, logement, mobilité, 
activités économiques, accès aux
droits et aux services, activités 
culturelles sociales et sportives, 
enfance-jeunesse) et des orien-
tations. Le comité de pilotage s’est
donné des principes d’actions : 
renforcer la communication et 
l’information sur les activités et les
services du territoire, favoriser les
échanges et les rencontres, créer
du lien, permettre l’expression de
chacun, récolter et valoriser les paroles
des habitants et habitantes, prévoir
une itinérance des activités et des
actions de l’EVS, gérer le lieu et les
activités dans une démarche de 
développement durable.
Lors d’ateliers réalisés à l’automne
deux thématiques principales : «agir
pour l’enfance, la jeunesse et la 
parentalité» et «agir pour la transition
écologique» se sont détachées pour
servir de base au projet social. Ces
thématiques seront déclinées dans
deux axes stratégiques, et un 
premier axe stratégique : «accueillir,
informer et orienter les habitants,
faciliter l’implication citoyenne et les
projets collectifs». 
Et bien sûr, le projet vise aussi à
«favoriser le vivre ensemble». 
Tous les publics sont visés, l’idée
étant de prendre en compte leur 
diversité, de favoriser la mixité et
l’intergénérationnel, les rencontres
et les actions de terrain, inclure les
personnes en situation de handicap.
Le 101.7 propose dans son local
de la rue de la piscine à Luc-en-
Diois une salle conviviale équipée
d’ordinateurs connectés, d’un coin
détente, lecture, jeux d’enfants, et
d’info (dépliants, petites annonces,
affichage). Des partenariats ont été
tissés avec par exemple l’accueil
d’associations locales, les conseillers
France Services et les conseillers
numériques.
«C’est un lieu ouvert, de brassage
et de rencontre» souligne Karine
Melzer, responsable de la gestion
et des partenariats de Rdwa qui 
insiste sur l’adéquation de ce projet
en lien avec les activités de la radio
mais aussi ses valeurs.

«Le défi a été relevé. On voit le
chemin parcouru. Vous avez répondu
à nos attentes» félicite Béatrice
Lombard de la CAF Drôme à l’issue
de la présentation du projet. Olivier
Royer le directeur de l’ESCDD 
souligne le rôle important du maillage
de proximité, de l’ancrage local et
cet élan collectif «on l’a bien vu
avec la crise covid, la proximité
c’est important». Jérôme Mellet le
maire de Luc-en-Diois insistera 
auprès de ses collègues présents
«Ce n’est pas le 101.7 de Luc mais
bien de toutes les communes du
Haut-Diois.»
Pour rendre concret ce plan d’action,
outre un permanent à l’antenne de
Luc-en-Diois dédié à la production
radiophonique, Rdwa est en train
de recruter une animatrice pour
l’EVS. Elle sera en poste le 1er mars.
Enfin, l’accord de l’agrément EVS
n’est pas une fin en soi. D’une part
parce qu’il lance les actions et d’autre
part car le comité de pilotage qui
s’est constitué pour sa mise en œuvre
devrait poursuivre ses rencontres,
mais aussi parce que le dispositif
fera l’objet d’une évaluation.

SLC…

(1) Rdwa a publié une plaquette qui 
présente à la fois le diagnostic et le
projet social complet.

Le 101.7
Le comité de pilotage avait soumis
aux habitants le choix de trois
noms pour dénommer l’espace de
vie sociale du Haut-Diois. C’est le
101.7 qui a été retenu par les 
votants.

Qu’est-ce qu’un EVS ?
L’Espace de Vie Sociale (EVS)
est d’abord un dispositif de la CAF,
complémentaire des Centres 
Sociaux, accordé à un lieu de
proximité géré par une association.
À travers ce dispositif, l’objectif
est de développer des actions 
collectives, permettant de renforcer
les liens sociaux et familiaux, la
solidarité de voisinage, la coordi-
nation des initiatives favorisant la
vie collective et la prise de 
responsabilité des usagers.
L’EVS s’adresse à tous les publics :
enfance-jeunesse, famille, inter-
générationnel.

Quel périmètre ?
L’EVS «101.7» recouvre 18 
communes qui vont de Barnave à
Beaurières en passant par 
Valdrôme, Bellegarde-en-Diois,
Saint-Dizier et Menglon, soit 
environ 2 500 habitants, 346 km2.

LUC-EN-DIOIS

COMPOSTAGE PARTAGÉ
LES COMPOSTEURS DÉPLACÉS
DANS LE JARDIN DE LA MAIRIE

Installés auparavant vers la caserne
des pompiers, les composteurs 
collectifs ont été déplacés dans le
jardin de la mairie de Luc-en-Diois. 
En effet, l’ancien emplacement n’était
pas judicieux explique le maire Jérôme
Mellet, car quand les conteneurs
d’ordures ménagères étaient pleins,
certains jetaient leurs sacs dans les
bacs à compost, rendant ainsi le
composteur collectif inopérant.
Ce lundi 31 janvier, les nouveaux
composteurs collectifs ont été 
assemblés par une nouvelle équipe
de référents : Christophe, Émilien,
Loïc, Jaouad ont participé avec 
Emmanuel Cron, l’animateur 
zéro-déchet de la Communauté des
Communes du Diois à l’installation
des nouveaux bacs. Un autre 
bénévole, Rémi complétera l’équipe.
Il était absent cet après-midi-là.

L’objectif de ce point de collecte est
d’offrir une alternative aux habitants
qui n’ont pas de jardins, ni de 
composteurs individuels. Les 
référents bénévoles sont chargés
de veiller au bon fonctionnement
du point de compostage collectif
(vérifier les apports, apporter de la
matière sèche si besoin, réaliser un
brassage régulier), mais aussi faire
le lien avec les habitants.
Un document devrait être distribué
aux lucois pour expliquer le fonc-
tionnement des bacs et les référents
sont aussi là pour apporter des
conseils. 
Ce point de compostage collectif
est accessible à tous les habitants.
L’objectif est aussi de réduire le 
volume des ordures ménagères et
de valoriser ces matières organiques
en engrais naturel.

SLC…

Les référents bénévoles au côté du maire Jérôme Mellet, du premier adjoint 
Christian Breyton et de l’animateur zéro-déchet de la CCD, Emmanuel Cron.

Luc-en-DioisPays de

RECOUBEAU-JANSAC

MUSIQUE AU COUVENT
LA CONTREBASSE
La contrebasse de patrick Suskind
par Alain Territo, contrebassiste et
comédien (bandonéon de Barba-
roque), sera le prochain spectacle
au couvent de Recoubeau, le samedi
26 février à 18h.
Ce spectacle aura lieu dans la salle
voutée du Couvent de Recoubeau.
Mesures sanitaires en vigueur.

Réservations placées au :
06 07 87 75 78
dominiquewostyn26@gmail.com
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RESTOS DU CŒUR 
DISTRIBUTION DE PLAT CHAUD 
LE LUNDI SOIR

Les Restos du cœur distribueront
tous les lundis soir place de la 
comtesse un plat chaud (soupe,
curry) de 18h30 à 20 h. 
Ce lundi 31 janvier a eu lieu la 
première distribution de soupe et
brioche. «Face au pic de froid que
nous traversons, nous souhaitions
aller vers les personnes», indique
Jean-Michel Aubert. Pour certains,
«l’acte de pousser la porte des 
Restos du cœur» est difficile. En
proposant des repas chaud les 
bénévoles parviennent à nouer le
contact avec des personnes qui ne
viennent pas aux distributions 
alimentaires. 

De plus en plus de précarité 
Comparé à la campagne précédente,
les bénévoles ont vu une augmen-
tation du nombre de distribution de
repas : 6 200 à la neuvième semaine

contre 5 200 l’année passée. Une
hausse qui se vérifie également
avec les bénéficiaires inscrits : 140
cette année contre 114 l’an dernier.
«Nous avons des inscriptions toute
la saison», indique Jean-Michel 
Aubert. «La typologie change 
également, ce sont d’habitude plutôt
des personnes seules, souvent des
familles monoparentales. Mais nous
voyons de plus en plus de familles
‘nombreuses’.» Le bénévole estime
que l’inflation est en grande partie
responsable : «La part alimentaire
dans le budget devient une variable
d’ajustement».

La prochaine collecte nationale se
déroulera les 4 et 5 mars. En attendant,
les bénévoles des Restos du cœur
seront là pour braver le froid les
lundis soir. 

E.P…

OPÉRATION JEUNES EN LIBRAIRIE 
LA LIBRAIRIE MOSAÏQUE ACCUEILLE COLLÉGIENS 
ET LYCÉENS 

Ce lundi 31 janvier, la librairie 
Mosaïque a reçu deux classes
d’élèves de la cité scolaire du Diois.
Les libraires étaient déjà allés 
rencontrer les collégiens et lycéens
pour leur expliquer la chaîne du
livre et le métier de libraire. Ce
lundi, les élèves ont pu visiter la 
librairie et choisir un livre à hauteur
de 30 euros par élève. 

L’opération «Jeunes en librairie» est
mise en place par la Région 
Auvergne-Rhône-Alpes dans le 
cadre de France relance. D’abord
expérimenté en Nouvelle-Aquitaine

et les Hauts de France, le dispositif
est déployé dans la région par la
DRAC (direction régionale des 
affaires culturelles) et en partenariat
avec les Délégations académiques
aux arts et la culture de Clermont-
Ferrand, Grenoble et Lyon, la 
direction régionale de l’alimentation,
de l’agriculture et de la forêt et 
l’association «Chez mon libraire». 

Découvrir ou redécouvrir la
librairie 
«Certains élèves n’étaient jamais
venus dans la librairie», indique
Thaïs Mathieu. En quelques minutes,

elle leur explique, tout comme son
collègue Christophe Payot, les 
différents rayons présents et la façon
de les organiser. Elle leur détaille
aussi les choix faits par les libraires
de mise en avant de certains 
ouvrages, et la nécessité d’avoir
certains titres qui connaissent un
fort succès parmi les ventes. 

Les élèves avaient ensuite trente
minutes pour choisir un livre de leur
choix, ne dépassant pas les trente
euros. Plusieurs ont demandé
conseil aux libraires, d’autres ont
longuement hésité avant de faire
leur choix final. «Les choix sont 
toujours surprenants», s’enthousias-
ment les libraires. Certains ont pris
des romans policiers, d’autres des
romans graphiques, certains ont pris
des essais plutôt pointus. Une belle
façon de se plonger dans la lecture !

E.P…

Jeunes en librairie,
quelques chiffres
414 classes en Auvergne Rhône-
Alpes font partie du dispositif
Jeunes en librairie dont 37 en
Drôme. L’opération concerne en-
viron 10 600 élèves et 149 librairies.
À Die, ce sont deux professeurs
de français et une documentaliste
du CDI de la cité scolaire qui ont
coordonné l’opération. 

ÉDUCATION NATIONALE
«JE NE SUIS PAS GRÉVISTE MAIS JE VOUDRAIS FAIRE
MON MÉTIER SEREINEMENT»

Ce jeudi 27 janvier alors que les
instances syndicales nationales
avaient appelé à un nouveau 
mouvement de grève dans l’Édu-
cation nationale, les enseignants de
l’école élémentaire Chabestan à Die
avait décidé de ne pas prendre part
à ce mouvement de grève compte
tenu du contexte. «Les apprentis-
sages des élèves sont déjà 
extrêmement troublés du fait qu'ils
vont et viennent au gré de leur statut
de cas contact ou de positif au
covid» nous a expliqué une 
enseignante. Pour autant les 
enseignants, solidaires du mouvement
avaient choisi de mener une action
«affichage» sur les vitres de l’école,
afin d’alerter sur les conditions dans
lesquelles les écoles fonctionnent.
«Je ne suis pas gréviste mais je

voudrais faire mon métier sereinement»
prévient une affiche. «C’est pas une
grève mais ça y ressemble !» indique
une autre affiche tandis qu’une autre
pointe «Pas en grève mais j’aurai
pu», et un message constate un
certain désarroi «J’en ai ras le 
cartable !»...
Sur les fenêtres se déroulent des
messages qui évoquent l’absence
des remplaçants, des masques et
autres auto tests promis lors des
grandes annonces ministérielles ou
encore la multitude des protocoles
sanitaires et les mesures de gestion
de crise «Il était une fois l’École qui
s’étouffe avec des protocoles», «Qui
s’occupe de mes élèves pendant
que je dois m’occuper du protocole
sanitaire ?», «Paperasse + paperasse
+ paperasse Et la classe alors ?».

Les enseignants ont aussi fait part
de revendications plus locales 
notamment la pérennité de l’aide à
la direction. Il faut savoir que dans
cette école de dix classes, la 
décharge de direction se fait 
uniquement sur un mi-temps. La
suradministation était déjà une 
tendance lourde dans les écoles
avant le covid avec cette foultitude
de courriels électroniques qui inondent
les boîtes mails. La pandémie, n’a
pas simplifié cette tendance entre
les annonces, les demandes de la
hiérarchie, les échanges avec les
parents ainsi que le suivi des 
absences. 
Pour venir en aide à l’école, depuis
deux ans, la commune finance de
façon exceptionnelle un poste de
secrétariat à temps partiel. (partagé
avec le musée).

SLC…

ANCIENNE PLATEFORME LOGISTIQUE DE LA SNCF
LA PARCELLE REDEVIENT AGRICOLE

L’an dernier, le chantier de moder-
nisation de la ligne ferroviaire Livron
Aspres-sur-Buech avait nécessité
la mise en place d’une lourde 
infrastructure logistique. Au fil des
110 km de la voie ferrée, SNCF 
Réseau qui pilotait ces travaux avait
installé une série de plateformes 
logistique, utilisant çà et là ses 
propres installations autour des gares
mais aussi des délaissés de voiries. 
À Die, quartier Chapelle et Rivière,
non loin de la base de vie, une 
plateforme temporaire accueillant
les matériaux (rails, traverses, 
ballasts, etc.) avait été créée dans
un champ. En cette fin janvier, début

février, les entreprises du BTP sont
intervenues pour enlever les 
protections mises en place pour
protéger le terrain et réinstaller la
terre végétale. La parcelle va pouvoir
retrouver sa vocation agricole. Un
peu plus loin, l’ancienne base de
vie a été également démontée.
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LIGNE DE BUS D28
MODIFICATIONS DE LA DESSERTE
SENS CREST-SAILLANS-DIE
À Saillans, modification du passage
des bus en direction de Die jusqu’à
nouvel avis :
- les samedis : le bus de 21h02
(horaire à l’église) est détourné sur
la déviation (arrêt à la gare). Les
bus de 12h07 et 16h32 continuent

à desservir le centre village ;
- les dimanches et jours fériés :
tous les bus de la journée (12h07,
16h32, 21h02, horaires à l’église)
sont détournés sur la déviation (arrêt
à la gare).

SaillansPays de

BIBLIOTHÈQUE DE SAILLANS
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EN 
DISTANCIEL
En raison de la situation sanitaire,
la bibliothèque de Saillans a décidé
de tenir son assemblée générale
en distanciel.
Pour les adhérents disposant d’une
adresse de courriel, les documents
et le bulletin de vote seront envoyés
par mail et ils pourront renvoyer
leur bulletin de la même façon.
Pour ne pas priver nos lectrices et
lecteurs dépourvus d’une adresse
de courriel les documents seront
disponibles à la bibliothèque, rapport
moral et d’activité, les bilans financiers,

les perspectives, ainsi qu’un bulletin
de vote et un pouvoir.
Nous pouvons recueillir le vote ou
le pouvoir (en cas d’empêchement)
jusqu’au 14 février, soit pendant une
permanence (le mercredi de 10 à
12h et le samedi de 10 à 12h30)
soit dans la boîte aux lettres au 2,
Grande Rue à Saillans.
Nous insistons sur l’importance du
vote et remercions les lectrices et
lecteurs par avance de leur 
implication.

La bibliothèque de Saillans…

NOUVELLE ASSOCIATION 
«AU FIL D'ARGENT»

Le 18 janvier 2021 à 14 heures à la
salle polyvalente de Saillans s’est
déroulée une assemblée générale
constitutive pour la création d’une
nouvelle association qui prend pour
nom «Au fil d’argent»
M. Bartoletti Jean-Claude est le 
nouveau président de cette 
association. Celle-ci accueillera les
60 printemps et plus et proposera
diverses activités et animations. Ce

jour, les adhérents ont repris leurs
rencontres. Le pass vaccinal est
exigé. Pour tous renseignements et
inscriptions, s’adresser à Jean-
Claude Bartoletti, tél : 06 33 23 79
61 ou par mail :
saskia26340@gmail.com, 
pour le club :
aufildargent26@gmail.com
ou à Christiane Daumas, tél : 
04 75 21 50 86

ÉGLISE SAINT-GÉRAUD 
L’ASSOCIATION PRESAGE FAIT SON BILAN 

L’association Presage (Pour la 
restauration de l’église Saint-Géraud)
a organisé son assemblée générale
le 21 janvier dernier. Les travaux
de rénovation de l’église ont débuté
en septembre 2021. Six entreprises
spécialisées ont été retenues lors
de l’appel d’offres pour rénover ce
bâtiment du XIIe siècle. 
L’association est revenue sur une
année 2021 dynamique avec 
l’organisation de trois concerts durant
l’été, ainsi que la tombola et la vente
d’huîtres devant l’église à l’occasion
des fêtes de fin d’année et en 
collaboration avec le rotary club de
Crest. 

Un bilan financier positif 
Les dépenses de fonctionnement
ont diminué pour l’association qui a
également changé d’adresse en
supprimant sa boîte postale et en
se relocalisant au 14 rue de l’hôpital.
Les concerts de l’été ont rapporté
583 euros, les souscriptions 3 940

euros. D’autres opérations, comme
la vente des chaises de l’église ont
également rapporté de la trésorerie :
600 euros pour les chaises, 1 000
euros du rotary suite à la vente
d’huîtres, etc. Les comptes de 
l’association sont très positifs avec
un total de 155 410 euros à la fin
de l’année. Une somme qui pourra
être investie dans la rénovation de
l’église Saint-Géraud. 
Concernant les décors peints de
l’église, qui seront une partie très
importante du travail de rénovation,
la fondation du patrimoine a lancé
une campagne de don qui peut aller
jusqu’à 46 000 euros, et qui 
comptabilise pour le moment 18
615 euros de donations. La somme,
même si elle n’arrive pas à son
maximum, pourra être mobilisée
lorsqu’elle sera nécessaire. 
Sur les six entreprises choisies pour
réaliser les travaux, une seule vient
de Valence, cela est dû à la spécificité
des travaux à réaliser. 

Plusieurs découvertes 
Concernant les travaux, ils sont 
également le lot de plusieurs 
découvertes. Sous le cadran solaire
de l’église un deuxième a été mis à
nu et les artisans doivent désormais
choisir quel cadran solaire restaurer.
Même chose pour les décors peints
à l’intérieur de l’édifice, la DRAC
(direction régionale des affaires 
culturelles) doit revenir sur site pour
décider lesquels ils restaurent car il
y en a plus que prévu. 
Pour rappel, le coût total de 
l’opération est de 1,2 million d’euros,
financé à 85 % par les institutions :
40 % par la DRAC, 30 % par le 
Département de la Drôme et 15 %
par la Région Auvergne Rhône-
Alpes. François Brocard, maire du
village se félicitait en septembre
dernier de l’avancée du dossier qui
avait été ralenti par un arrêt maladie
de l’architecte et d’autres désa-
gréments lors de la précédente 
mandature. «Nous souhaitons cette
rénovation car l’église fait aussi
partie du patrimoine touristique»,
indiquait alors le maire. 
Des visites de chantier sont 
organisées chaque semaine et 
l’architecte est très intéressé pour
réaliser des visites avec des classes
de Saillans. 

E.P…

NOS PEINES
YVAN CHARTIER UN SAILLANSONS DE CŒUR 
NOUS A QUITTÉS

Il était connu comme le loup blanc,
l'ami. Plus qu'une grande gueule,
Yvan c'était avant tout une gouaille
comme rarement vous pourrez en
croiser dans votre vie. Une de ces
forces de la nature que rien ne 
semblait pouvoir contrôler, ni même
apprivoiser. Tout ce qu'il entreprenait,
il l'entreprenait avec passion. 
Certains diront même avec un grain
de folie. Si l'objectif ne lui remuait
pas les tripes, il passait vite à autre
chose. Ce caractère passionnel, 
intense, insolent et railleur, a fait de
lui un des personnages les plus
hauts en couleurs qu'il m'ait été
donné de rencontrer. Je suis heureux
d'avoir fait partie de ses amis. On
avait été très proches lorsqu'il avait
pris la décision de lancer sa propre
base de canoë sur la Drôme. C'est
à ce moment-là que nous nous

étions rendu compte qu'on se
connaissait depuis l'enfance, que
nos parents se côtoyaient déjà. Puis
nous avions tracé nos propres 
chemins. Le sien devait lui faire
vivre des aventures hors du 
commun, certains diront encore
mieux : extrêmes ! Il ne se posait
pas souvent de limites notre Yvan,
la vie était pour lui un formidable
terrain d'exploration. Il en tirait 
d'ailleurs une riche expérience : il
pouvait parler de tout, avec tout le
monde… L'étiquette, pour sûr, c'était
pas pour lui. Mais il aurait parlé
avec le pape de la manière qu'avec
un des chum-chums de la vallée.
Je crois qu'il aurait été heureux de
vivre au fond des bois et pourtant,
c'était un mec chaleureux, avec 
lequel il était facile de lier amitié.
En revanche, pour entrer dans son

cercle d'amis proches, il avait ses
têtes ! Fallait pas être du genre 
prétentieux, ou gratte-papier, peigner
les girafes, ou triste comme un 
bonnet d'nuit… Ouais, fallait être
un mec droit, avec du cœur, dont la
parole donnée valait tout l'or du
monde. Oh, c'est pas que c'était un
ange notre Yvan, il en avait fait des
conneries. Rien de trop grave, mais
du style des Pieds Nickelés quoi.
Et puis, c'est surtout avec lui-même
qu'il avait à rendre des comptes, à
force de monter le niveau d'intensité.
Jusqu'au jour où, en regardant dans
le fond des yeux de ses enfants, il
a dû se dire qu'il était temps de tirer
sur les rênes. Ses mômes, c'est la
plus grande et la plus belle de ses
réussites. Sans exagération, il leur
vouait une admiration sans bornes.
Lui, le petit qui venait de Saint-
Pierre-et- Miquelon… Il était un 
enfant des îles, on pourrait dire.
Bien qu'en le disant on s'imagine
tout de suite les cocotiers et le sable
chaud. C'était très loin de la réalité,
car son île à lui, elle est battue par
les vents et martelée par les vagues
de l'Atlantique Nord. En effet, il y
avait de quoi vous forger un 
caractère. Bon, je vais finir ici, malgré
qu'il y ait encore tellement de choses
que j'ai envie d'écrire. Je voudrais
juste mentionner une dernière chose.
Bien que malmené par certaines
expériences, en proie à quelques
démons intérieurs, Yvan avait 
toujours gardé un cœur de justicier.
Il est parti bien trop vite, et putain,
qu'est-ce qu'il va nous manquer.

David Gourdan…

FAUBOURG 26 - THÉÂTRE DU TEMPLE
«VARIATIONS ÉNIGMATIQUES»
Avec plus de 80 auteurs différents
programmés en dix ans au théâtre
du temple, l’association Faubourg
26 a toujours voulu valoriser la 
diversité des écritures donnant vie
au théâtre contemporain.
Vendredi 11 février 2022 à 20h30,
Eric-Emmanuel Schmitt sera, lui
aussi, à l’affiche du théâtre du 
temple. Avec Variations énigma-
tiques, un spectacle de la compagnie
ardéchoise «Les Affamés» , succès
remarqué au dernier festival Off
d’Avignon, mis en scène par Gilles
Droulez. Un surprenant moment de
théâtre, sous forme de huit-clos
rythmé et rebondissant, porté par
une interprétation magistrale de
Gilles Droulez et François Tantot.

Un duel implacable entre un obscur
journaliste et un prix Nobel brillant,
corrosif et misanthrope, où chaque
révélation est bouleversée par une
autre et où les coups de théâtre
s'enchaînent jusqu’au bout. Un 
spectacle en forme de thriller 
psychologique, délicieusement 
cynique et terriblement drôle, auquel
la plume d’Eric-Emmanuel Schmitt
offre, avec des mots étincelants et
parfois cruels, un scénario particu-
lièrement palpitant.
Accueil du public dans le strict 
respect des règles sanitaires.
Réservations préalables au :
04 75 22 31 71 (le Forum). 
Renseignements au :
06 74 95 34 98
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ROMEYER
Merci
Je tenais à remercier les sapeurs-
pompiers présents lors de l’incendie
de ma maison ainsi que les parents,

amis, voisins, Croix-Rouge qui m’ont
soutenu.

Carine, Laura, Clara, Angelo…

MARIGNAC-EN-DIOIS
ÉLECTIONS COMPLÉMENTAIRES
ON VOTE CE DIMANCHE 6 FÉVRIER
Une élection complémentaire partielle
aura lieu ce dimanche 6 février à
Marignac pour désigner un nouveau
conseiller ou une nouvelle conseillère
municipale. Le conseil ainsi complet
donnera la possibilité aux élus 
municipaux de désigner un nouveau
maire pour remplacer Jean-Paul 
Eymard qui nous a quittés le 7 
décembre dernier.
Les 169 électeurs de Marignac sont
invités à se déplacer en mairie ce

dimanche, de 8h à 18 heures. Le
bureau de vote est situé dans la
salle de la mairie.
Pour être élu au premier tour un
candidat doit recueillir la majorité
absolue des suffrages exprimés et
un nombre égal au quart des électeurs
inscrits. Si aucun candidat n’obtient
ces deux conditions, un second tour
aura lieu le dimanche 13 février. Au
second tour, la majorité relative
suffit, quel que soit le nombre de

votants. À noter que les candidats
qui ont fait acte de candidature au
premier tour sont automatiquement
candidats au second tour sans 
obligation de déposer une nouvelle
déclaration de candidature.

Liste des candidats : 
Loïc Barnarie, 
Nina Eymard, 
Abigaïl Latin, 
Sylvie Segurel.

ASSOCIATION DIOIS SANTÉ CITOYENNETÉ
AG CONSTITUTIVE
Des citoyens ont décidé de créer
l’association Diois Santé Citoyenneté
(association régie par la loi du 1er

juillet 1901). Cette association a
pour objet de soutenir les dynamiques
locales publiques ou privées de
santé sur tout le territoire du Pays
Diois. Cette association sera un lieu
de réflexion et d’actions, voire de
défense par tout moyen, y compris
judiciaire, des intérêts de la population
au regard de la santé pris au sens
large. L’association Diois Santé 
Citoyenneté s’engagera par tout
moyen à défendre et soutenir la

réalisation d’un nouvel hôpital à
l’Ouest de Die, répondant au mieux
aux besoins de la population et des
personnels hospitaliers, et ce 
conformément au projet de cet 
établissement élaboré pour la 
période 2019-2023 et pour les 
suivants également.
Sa première assemblée générale
publique se tiendra vendredi 4 février
prochain à la salle polyvalente de
Die à 18h30 (masque obligatoire et
respect des gestes barrières).
Contact de l’association :
dioissc@gmail.com

SECOURS POPULAIRE
ACCUEIL HAUT-DIOIS
Depuis le jeudi 20 janvier et ce tous
les quinze jours, le Comité du Diois
du Secours Populaire assure une
permanence de 10h30 à 12h30 à

Luc-en-Diois au 50, rue de la piscine
(à côté du 8 à Huit). Des bénévoles
vous accueilleront pour procéder
aux inscriptions. Pensez à fournir

les justificatifs de vos revenus et de
vos charges. 

Le Comité du Diois du SPF…

TRIBUNE LIBRE
C'EST ARRIVÉ PRÈS DE CHEZ
VOUS... DANS LE DIOIS

Cet automne 2021, à Die, le long
de la Drôme, sur le sentier de 
promenade entre le Pont Rompu et
la Griotte, la passerelle à l'embouchure
de la Meyrosse a été refaite. Avant,
le passage était correct, à présent,
les alentours sont un champ de 
bataille, criblés de creux, de bosses,
de galets, de revêtements glissants
bordés de ravins.
Déposer son argent à La Poste est
aléatoire car l’ascenseur est 
compliqué d’accès et quelquefois
en panne.
Les portes de la Maison de Santé,
nouvellement construite, sont trop
lourdes à ouvrir et empêchent les
personnes à mobilité réduite d’entrer
(certaines y restent coincées) !
Depuis plus de dix ans, des citoyens
et des militants informent et avertissent
les élus, puis les interpellent sur les
retards et occasions ratées en matière
d'accessibilité. Les élus déclarent
«oui, oui, nous sommes bien
conscients de la sensibilité de ce
sujet, nous le prenons en compte

dans nos projets urbains».
Or, nous constatons que l'accessi-
bilité se dégrade.
Cependant, celle-ci est simple à
mettre en place, favorable à tout le
monde, à tous les âges, à tous les
modes de déplacement, à la vie 
sociale. Une fois réalisée, elle améliore
la vie quotidienne de chacun.
Malgré les difficultés que nous 
rencontrons pour nous mobiliser,
nous constituons un Collectif 
«Accessibilité Diois». Son objectif
est de faire prendre conscience de
ce Bien commun et faire valoir nos
droits fondamentaux de citoyens.
Nous vous invitons à partager des
témoignages et à apporter votre
soutien à nos actions.

Colin Leeuwenberg,
Fabienne Caulet, Joselyne Georget, 

Chantal Ferrero, Loreleï Fournier 

Contacts :  
Collectif Accessibilité Diois (C.A.D) 
Courrier : C.A.D, le Fifre, Bat 1,
Rue du Fifre, 26150 DIE
Mail : contactcad26@gmail.com

NETTOYAGE CITOYEN ET PARTICIPATIF 
RDV LE DIMANCHE 6 FÉVRIER 
À PLUVIANE
Retrouvons-nous ce dimanche de
14h à 16h pour prendre soin de
nos espaces de vies communs et
partagés.
Pour continuer sur notre lancée
après l'opération de nettoyage en
centre-ville il y a deux semaines,
avec l'Union Populaire, remontons-
nous les manches une nouvelle fois
et balayons devant notre porte 

toujours sous le signe de la joie et
de la bonne humeur.
Un temps d'échanges, quelques
jeux et un goûter partagé avec vous
viendront finir d'égayer cette belle
action collective.
Laura Marchelli, citoyenne engagée
et militante pour l'Union Populaire
Plus d'infos : 07 83 34 16 48 ou
laura0687@gmail.com

SKI NORDIQUE
LES ALLUMÉS, À VOS SPATULES !

Le gros événement du ski nordique
de cette saison, sur les stations de
la Drôme, se prépare activement et
l'équipe d'organisation est très 
allumée, le covid n'arrange pas les

choses il y a de nombreux problèmes
à régler.
Le moral est au beau fixe, la neige
est au rendez-vous avec un soleil
radieux donc tout pour faire une

belle épreuve. De nombreux ultras
trailers se sont inscrits ou vont s'inscrire
ils communiquent leur enthousiasme
et leur envie d'y être déjà.
Pour la formule «déjantée» de 12h,
il faut être entraînés donc pas de
temps à perdre, de même pour les
autres formules le challenge est 
important alors tous à vos skis.
Un rappel du principe: une course
de nuit de 3 - 6 ou 12h à pratiquer
seul par 2 ou 4 à partir de 18h le
samedi 12 jusqu’à 11h le dimanche
13 Mars sur l'espace nordique 
d'herbouilly
Pour plus de renseignements
Adresse du site internet : 
www.lesallumesdelaspatule.fr 
Adresse mail : 
contact@lesallumesdelaspatule.fr

LES OURS DE GLANDASSE
LES RANDONNÉES DU DIMANCHE 30 JANVIER
Les grandes pattes : Tête de la Dame
Le 30 janvier, douze Ours motivés
ont débuté la randonnée dominicale
au col de la Croix. L'objectif était
d'atteindre la Tête de la Dame, à 
1 506 m d'altitude. Vu d'en bas, un
épais brouillard «orographique» 
couronnait le sommet. 
Après une belle ascension et le
passage au col des Teulières, la
température a baissé et le vent s'est
montré plus présent. Pour cette fois,
pas besoin de raquettes, mais toutes
les épaisseurs, pull, veste, bonnet
et gants étaient indispensables. La
vigilance restait de mise sur le sentier
de la montagne des Teulières. La
Tête de la Dame ne se découvrait
toujours pas, mais grâce à une belle

dynamique de groupe, aucun signe
de découragement ne s'est fait sentir.
Une fois le col de Pierre Rouge
passé, le décor était de plus en
plus remarquable. Les arbres et les
arbustes étaient encore givrés, 
l'occasion de prendre de belles photos.
Secoué par les rafales et non sans
mal, le sommet de la Tête de la
Dame est atteint par le groupe au
complet. Avant de s'envoler pour
de bon, un coin à l'abri du vent est
choisi pour la pause pique-nique. 
Après le gâteau partagé et le café,
la descente est entamée, toujours
dans des conditions venteuses et
glaciales. Par chance, et telle une
récompense, le ciel s'est progressi-

vement dégagé, ce qui a permis aux
Ours de profiter d'une vue imprenable
sur les montagnes et la vallée.
De retour au col des Teulières,
virage à gauche pour emprunter un
sentier abrupt. Après cette belle
descente à travers les buis, une
petite pause dans une clairière a
permis à certains de se remémorer
des randonnées passées et des
bons moments partagés. Une fois
le serre de l'Ours traversé, l'ensemble
du groupe est arrivé à Lallet, avec
le soleil, les joues fraîches et la
perspective d'une soirée au coin du
feu. 

Maëla…

Rando loisirs : Gigors et le plateau de Savel
Pas de neige fraîche sur le plateau,
les crêtes du Vercors dans les
nuages : alors, en ce 30 janvier, les
Ours osent tourner le dos à 
Glandasse pour aller faire un tour
du côté de Gigors !
Nous sommes 10 au départ de la
Rivière et tout s’annonce bien : 
température clémente, ciel clair. La
montée se fait par un sentier agréable
au pied des falaises ; des hellébores
ainsi que quelques plants de fragon
bordent le chemin. On aperçoit des
chamois sur les crêtes et dans un
éboulis, mais c’est une vision fugace.
Hélas, les nuages et la brume 
apparaissent ; le vent se lève et

très vite les bourrasques se font
violentes en approchant du replat
qui descend vers Boussière. On 
remonte les capuches, on double
l’épaisseur de gants et on reste en
bordure de la forêt. Les vaches
écossaises à longs poils sont restées
à l’étable et on ne distingue même
pas la ferme. La montée vers le
Rocher de St Supière est un peu
abritée du vent et il paraît que la
vue est belle de là-haut !
Et puis, ô merveille … le soleil perce
timidement d’abord, et enfin le ciel
se dégage complètement. Un talus
ensoleillé est un emplacement idéal
pour la pause, avec les Trois Becs

à l’horizon. De Sagnol, on traverse
le plateau de Savel en direction de
Gigors par un joli chemin dans une
forêt où poussent des châtaigniers.
Certaines font d’ailleurs une récolte
tardive ! On descend sur le village
de Gigors par un chemin abrupt qui
longe les imposants murs en ruine
d’un château, et offre de beaux points
de vue : on voit même Glandasse,
c’est l’ultime cadeau. Et nous bou-
clons cette boucle de 11 km pour
un dénivelé de 500 m environ en
passant devant le beau gîte de la
Charousse.

Vie Dioise
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A N N O N C E S  L É G A L E S

DISTRIBUTION ALIMENTAIRE
Restos du Cœur de Die
Les distributions alimentaires ont
lieu chaque mercredi matin de 9h
à 12h. Inscriptions sur place les
jours de distributions. Restos du
Cœur de Die - 26, avenue Sadi
Carnot. Contact : 04 75 22 04 48.

- - - - - - - - - - - - -
La distribution d'un plat chaud
(soupe, curry....) est organisée
chaque lundi à 18h30 sur la place
de la Comtesse à Die. Cette opéra-
tion a pour but de répondre au pic
de froid que nous traversons ac-
tuellement et d'aller à la rencontre
des personnes qui ne viennent pas
nécessairement aux distributions ali-
mentaires.
Elle se poursuivra jusqu'à la mi-
mars.

Église Évangélique
Dimanche 6 février à 10h : culte de
louange et d’adoration. Le pasteur
Philippe Martinez apportera la parole
de Dieu.
www.eglise-evangelique-die.com

DON DE SANG
EFS et CRF Die
Un grand merci pour votre grande
mobilisation malgré la crise sanitaire.
Continuez à programmer vos dons,
le vendredi 4 février à Die, à la
salle polyvalente de 8h30 à 12h30
sur RDV uniquement afin de gérer
le flux des donneurs, pour limiter
l’attente sur les collectes et pour
préserver nos équipes qui sont très
mobilisées.
Pensez à vous inscrire sur le site :
mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr ou
par téléphone au 04 75 82 44 05.

G PLUS SAINT PAUL
SAS au capital de 15.000 €

Siège social : 15 Avenue des Pins 
à ST PAUL LES ROMANS (26750)

802 950 691 RCS ROMANS

Les associés, par AG du 17/01/2022, ont
pris acte de la démission, au 17/01/2022
de la société LA BOUDOUILLE de son
mandat de Président, et ont décidé de
nommer en qualité de nouveau Président,
pour une durée illimitée à compter du
17/01/2022, la société G HOLDING, sise
950 ZI La Gloriette à CHATTE (38160). Les
associés ont également décidé de nommer
en qualité de Directeur Général pour une
durée illimitée à compter du 17/01/2022, la
société LA BOUDOUILLE, sise 950 ZI La
Gloriette à CHATTE (38160).

Par ASSP en date du 15/01/2022, il a été
constitué une SAS dénommée :

B & C RHONE-ALPES
Siège social : 146 Rue Col de la Chau ZA
Portes du Vercors, 26300 CHÂTEAUNEUF-
SUR-ISÈRE Capital : 10 000 € Objet so-
cial : La fabrication, la vente, la distribution
de plats cuisinés, pizzas et d’une manière
générale de tout produit alimentaire, à em-
porter, à livrer, à consommer sur place, la
vente de boissons, glaces, sandwichs et
pâtisseries, le tout au détail, en demi-gros
et gros. Président : M BASSI LAURENT
demeurant 4 RUE DU CHARRON 26730
HOSTUN élu pour une durée illimitée
Clauses d'agrément : Les cessions d'ac-
tions au profit d'associés ou de tiers sont
soumises à l'agrément de la collectivité des
associés. Tout associé peut participer aux
décisions collectives sur justification de
son identité et de l'inscription en compte de
ses actions au jour de la décision collec-
tive. Sous réserve des dispositions légales,
chaque associé dispose d'autant de voix
qu'il possède ou représente d'actions.
Durée : 99 ans à compter de son immatri-
culation au RCS de ROMANS-SUR-
ISÈRE.

Par acte sous seing privé du 26/01/2022 à
VALENCE (26), il a été constitué une 
société présentant les caractéristiques 
suivantes :

DENOMINATION : B de Lautagne

FORME : Société civile immobilière

CAPITAL : 1000 €

APPORTS EN NUMÉRAIRE : 1000 €

SIEGE SOCIAL : 67 Avenue Léon 
Gambetta à VALENCE (26000)

OBJET PRINCIPAL : Propriété, mise en
valeur, administration et exploitation par
bail, location ou autrement de tous immeu-
bles, droits immobiliers détenus en pleine
propriété, nue‑propriété ou usufruit, de
tous biens et droits pouvant constituer l'ac-
cessoire, l'annexe ou le complément des
immeubles et droits immobiliers en ques-
tion.

DUREE : 99 années à compter de son im-
matriculation au RCS

GERANCE : M. Sébastien BESSON, 
demeurant 3, place du Château à 
MONTELEGER (26760)

AGREMENT EN CAS DE CESSION : Les
parts sociales ne peuvent être cédées
qu'avec un agrément donné dans les
conditions ci-dessous, même si les ces-
sions sont consenties au conjoint ou à des
ascendants ou descendants du cédant.
Toutefois, les cessions entre associés in-
terviennent librement. L’agrément des as-
sociés est donné dans la forme d’une
décision collective extraordinaire.

IMMATRICULATION : au RCS de Romans.

PetiteCuillère
EURL en liquidation au capital de 1000 €

Siège social : 13 A Rue Jean Daste
26100 Romans-sur Isère

894 595 461 R.C.S. Romans

En date du 30/11/2021, l'associé unique a
approuvé les comptes de liquidation,
donné quitus au liquidateur, M. Axel
ALVES, demeurant 13 A Rue Jean Daste
26100 Romans-sur Isère, pour sa gestion
et l'a déchargé de son mandat, et constaté
la clôture des opérations de liquidation à
compter du même jour.

Les comptes de clôture seront déposés 
au greffe du tribunal de commerce de 
Romans.

Radiation au RCS de Romans

Église Protestante
Unie de France
Secteur Die Bas-Diois
Dimanche 6 février à 10h, culte ras-
semblé et Assemblée Générale de
l'Association Protestante d'Entraide
du Diois salle Arc-en-Ciel.
Dimanche 6 février de 15h à 17h,
temps de rencontre fraternel salle
Arc-en-Ciel.
Site église : 
https://erfdiois.wordpress.com

Secteur Haut-Diois
Dimanche 6 février culte rassemblé
à Die. AG ADED, émargement à
partir de 9h30, culte à 10h30.
Paroisse du Haut-Diois : 
04 75 21 39 76.

Michel
MALLET

Notaire
42, Rue du Docteur Préault

(anciennement 42, Rue du Bourg)
26220 - DIEULEFIT

Avis de réduction de capital
Suivant acte reçu par Maître Michel 
MALLET, Notaire à DIEULEFIT (Drôme),
42, Rue du Docteur Préault, le 27 janvier
2022, encours d’enregistrement, il a été
procédé à la réduction du capital sans ré-
partition de fonds sociaux de la société dé-
nommée SEVRAPH, Société civile
immobilière dont le siège est à LA
TOUCHE (26160), 412 B route de la Bâtie,
identifiée au SIREN sous le numéro
890672918 et immatriculée au Registre du
Commerce et des Sociétés de ROMANS-
SUR-ISERE

L’ancien capital est de 235.000,00 EUR

Le nouveau capital est de 1.000,00 EUR

Les modifications statutaires seront 
publiées au registre du commerce et des
sociétés de ROMANS SUR ISERE.

Pour avis
Le notaire.

L’ENTREPOT TRAITEUR
Société par Actions Simplifiée 

en liquidation
Au capital de 1 000 euros

Siège social : 23 AVENUE DU MEYROL
26200 MONTELIMAR

RCS ROMANS 538 457 888

Suivant délibérations en date du 31 dé-
cembre 2021, l’Assemblée Générale,
après avoir entendu le rapport du liquida-
teur, a approuvé les comptes de la liquida-
tion, a donné quitus au liquidateur et l’a
déchargé de son mandat et a prononcé la
clôture des opérations de liquidation. Les
comptes de liquidation seront déposés au
Greffe du Tribunal de Commerce de 
Romans (26). Le Liquidateur

L’ENTREPOT TRAITEUR
Société par Actions Simplifiée

Au capital de 1 000 euros
Siège social : 23 AVENUE DU MEYROL

26200 MONTELIMAR
RCS ROMANS 538 457 888

L'AGE réunie le 31 décembre 2021 a dé-
cidé la dissolution anticipée de la Société
à compter du même jour et sa mise en li-
quidation amiable. 
Elle a nommé comme liquidateur Monsieur
ADAM Emmanuel, demeurant 90 rue
André LHOTE - 26270 MIRMANDE, pour
toute la durée de la liquidation, avec les
pouvoirs les plus étendus tels que détermi-
nés par la loi et les statuts pour procéder
aux opérations de liquidation, réaliser l'ac-
tif, acquitter le passif, et l'a autorisé à conti-
nuer les affaires en cours et à en engager
de nouvelles pour les besoins de la liqui-
dation.
Le siège de la liquidation est fixé : 23 ave-
nue du Meyrol - 26200 MONTELIMAR.
C'est à cette adresse que la correspon-
dance devra être envoyée et que les actes
et documents concernant la liquidation de-
vront être notifiés.
Les actes et pièces relatifs à la liquidation
seront déposés au Greffe du Tribunal de
Commerce de Romans (26), en annexe au
RCS. Le Liquidateur

Clôture de liquidation

S.A.S. L' @IR DU TEMPS en liquidation,
Société par Actions Simplifiée au capital 
de 1 000 €, Siège de la liquidation : 
26380 PEYRINS, 987 Route de Savasse,
840 608 459 R.C.S. Romans, l'actionnaire
unique, en date du 24/01/2022, a approuvé
les comptes définitifs de liquidation et
constaté la clôture de la liquidation à comp-
ter du 24/01/2022, déchargé M. Jérémie
MOUZ de son mandat de liquidateur,
donné à ce dernier quitus de sa gestion et
constaté la clôture de la liquidation à comp-
ter du jour de ladite assemblée. Les
comptes de liquidation seront déposés au
greffe du Tribunal de commerce de 
ROMANS, en annexe au RCS. Pour avis,
Le liquidateur

ETS HUGUES
Société à Responsabilité Limitée

Au capital de 5 000 euros
Siège social : 311 CHEMIN DU LAUZON

26130 MONTSEGUR-SUR-LAUZON
RCS ROMANS 829 235 423

Aux termes d'une décision en date du 31
décembre 2021, l'associé unique a décidé
la dissolution anticipée de la Société à
compter du même jour et sa mise en 
liquidation amiable.
Monsieur HUGUES Guy, associé unique,
exercera les fonctions de liquidateur pour
réaliser les opérations de liquidation et par-
venir à la clôture de celle-ci.
Le siège de la liquidation est fixé : 311 
chemin du Lauzon - 26130 MONTSEGUR-
SUR-LAUZON. C'est à cette adresse que
la correspondance devra être envoyée et
que les actes et documents concernant la
liquidation devront être notifiés.
Les actes et pièces relatifs à la liquidation
seront déposés au Greffe du Tribunal de
Commerce de Romans (Drôme), en an-
nexe au RCS. 

Le Liquidateur

Jean-Yves BARNASSON
Viviane GINEYS-PAUL

NOTAIRES
Maryline MONVENEUR-MUGUET - Agathe RONZE

NOTAIRES SALARIÉS
55, avenue Gambetta - BP 168

26104 ROMANS-SUR-ISÈRE CEDEX

INSERTION - CESSION DE
FONDS DE COMMERCE

Suivant acte reçu par Me Jean-Yves 
BARNASSON, Notaire Associé de la 
Société à responsabilité limitée «Jean-
Yves BARNASSON et Viviane GINEYS-
PAUL» titulaire d'un Office Notarial à
Romans-sur-Isère, 55 avenue Gambetta,
le 28 janvier 2022, a été cédé un fonds de
commerce par :

La Société dénommée CRYHARE, Société
à responsabilité limitée au capital de
2000,00 €, dont le siège est à SAVASSE
(26740), 2060 RD 165 , identifiée au
SIREN sous le numéro 812348837 et im-
matriculée au Registre du Commerce et
des Sociétés de ROMANS CEDEX.            

A :

La Société dénommée SVCV, Société à
responsabilité limitée (Société à associé
unique) au capital de 2000 €, dont le siège
est à SAVASSE (26740), 2060 RD 165,
identifiée au SIREN sous le numéro
907794168 et immatriculée au Registre du
Commerce et des Sociétés de ROMANS-
SUR-ISERE.            

Désignation du fonds : fonds de commerce
de RESTAURANT, PLATS CUISINES A
EMPORTER, DEBIT DE BOISSONS,
connu sous l'enseigne "LES MONTS DE
SAVASSE" sis à SAVASSE (26740), 2060
RD 165, lui appartenant, et pour lequel il
est immatriculé au registre du commerce
et des sociétés de ROMANS SUR ISERE,
sous le numéro 452238165.

Le cessionnaire est propriétaire du fonds
vendu à compter du jour de la signature de
l’acte.

L’entrée en jouissance a été fixée au jour
de la signature.      

La cession est consentie et acceptée
moyennant le prix principal de SOIXANTE-
DIX MILLE EUROS (70 000,00 EUR), 
s'appliquant :

- aux éléments incorporels pour TRENTE-
NEUF MILLE DEUX CENT QUARANTE-
QUATRE EUROS ET VINGT-SEPT
CENTIMES (39 244,27 EUR),

- au matériel pour TRENTE MILLE 
SEPT CENT CINQUANTE-CINQ EUROS
ET SOIXANTE-TREIZE CENTIMES 
(30 755,73 EUR).

Les oppositions, s’il y a lieu, seront reçues
en la forme légale dans les dix jours de la
dernière en date des insertions prévues
par la loi, en l’office notarial où domicile a
été élu à cet effet.

Pour insertion
Le notaire.

Paroisse 
Saint-Marcel-en-Diois
Les messes
Samedi 5 février : Luc-en-Diois à
18h.
Dimanche 6 février : Die chapelle
St Vincent (9, Rue St Vincent) à
10h30.
Jeudi 10 février : Die (maison paroissiale
9, rue saint Vincent) à 11h. 
Samedi 12 février : Marignac à 18h.
Dimanche 13 février: Die chapelle
St Vincent à 10h30.
Les rencontres de la semaine
Samedi 5 février à 10h : rencontre
caté et groupe communion.
Mardi 8 février :
- à 14h30 à la maison paroissiale,
rencontre du groupe MCR de Die
- de 18h à 20h au Relais (11, rue 
St Vincent à Die) : parcours Alpha
(Michel Leclerc 06 83 53 23 19).
Mercredi 9 février à 15h à la chapelle
St Jean de Châtillon : prière du 
chapelet.
Tous les mercredis de 18h à 19h15
à l’oratoire (11, rue St Vincent) : 
initiation à l’oraison. 
Vendredi 11 février de 17h à 18h à
la maison paroissiale : étude de
l’Évangile de St Matthieu.
Du vendredi 4 février au lundi 7 
février de 9h30 à 17h : stage 
iconographique au Patronage de
Luc-en-Diois.
Permanence - Accueil - Bibliothèque
Lundi, mercredi, jeudi et samedi de
10h à 11h30.
Courriel : stmarcel26@gmail.com
Site paroissial : https://diois.catholique.fr/

TISSAGE DE FRANCE
Société à responsabilité limitée 

au capital de 730 000 euros
Siège social : 49 Avenue Gambetta

26100 ROMANS SUR ISERE
842 396 640 RCS ROMANS SUR ISERE

Aux termes d'une délibération en date du
31 janvier 2022, l'Assemblée Générale Ex-
traordinaire des associés, statuant en ap-
plication de l'article L. 223-42 du Code de
commerce, a décidé qu'il n'y avait pas lieu
à dissolution de la Société.

Pour avis
La Gérance

SCP
Régis GARDEN,
William GARDEN

et Antoine SOYER
Notaires associés à Montélimar
(Drôme) 7-8 Place du Théâtre

Avis de constitution

Suivant acte reçu par Maître William 
GARDEN, le 20 janvier 2022, a été consti-
tuée une société civile immobilière ayant
les caractéristiques suivantes :
Objet : l’acquisition, en état futur d’achève-
ment ou achevés, l’apport, la propriété, la
mise en valeur, la transformation, la
construction, l’aménagement, l’administra-
tion, la location et la vente (exceptionnelle)
de tous biens et droits immobiliers, ainsi
que de tous biens et droits pouvant consti-
tuer l’accessoire, l’annexe ou le complé-
ment des biens et droits immobiliers en
question.
Dénomination sociale : SCI LALOUM
Siège social : 130 Chemin de Beauregard
- 26160 SAINT GERVAIS SUR ROUBION.
Durée : 99 années :
Capital social : MILLE EUROS (1 000,00
EUR).
Les apports sont uniquement en numé-
raire.
Toutes les cessions de parts, quelle que
soit la qualité du ou des cessionnaires,
sont soumises à l'agrément préalable à
l’unanimité des associés.
Gérante : Madame MOREAU Laure de-
meurant 130 chemin de Beauregard -
Quartier Le Laga, 26160 SAINT GERVAIS
SUR ROUBION.
La société sera immatriculée au registre du
commerce et des sociétés de Romans

Pour avis
Le notaire.

Vie Dioise
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IMMOBILIER
Je recherche, pour une jeune 
retraitée dioise, une maison avec
jardin et au moins 3 chambres, sur
la commune de Die, budget : 
400 000 euros, Contact : Mélaine
au 06 23 82 06 59
URGENT ! Je recherche pour un
papa célibataire une maison sur
Die, avec 3 chambres et un 
garage. Travaux envisageables -
Budget : 200 000 EUROS - Contact
Mélaine au 06 23 82 06 59

Vigneron cherche bâtiment à
louer/achat autour de Die avant
septembre 2022. 60 m2 minimum.
Eau + électricité souhaitées. 
Tél. 06 33 96 94 80

EMPLOI
Recherche Coordinateur-trice pour
la maison de santé de Die.
CDI 25 h mensuelles 15€ net / h.
Poste à pourvoir au 1er avril 2022.
Envoi des candidatures (CV et 
lettre de motivation) avant le
28/02/2022 par courriel à
l'adresse sisamspdie@gmail.com
Pour toute information, envoyer un
courriel à l'adresse ci-dessus.
Fiche de poste disponible sur 
demande.

L’union des Jeunes Viticulteurs
Récoltants (UJVR) producteur de
Clairette de Die à Vercheny
cherche pour un CDI une personne
pour travailler essentiellement en
cave. Poste pouvant évoluer
convenant à une personne moti-
vée, autonome et souhaitant s’en-
gager sur la durée. Contact@ujvr.fr
ou tél 04 75 21 70 88 aux heures
de bureau.
La Commune de LUC-EN-DIOIS
recrute un(e) agent(e) de service
polyvalent «cantine / entretien des
locaux», à temps non complet à
raison de 20h hebdomadaires
(temps de travail annualisé). Prise
de poste prévue le 28 février 2022.
Expérience souhaitée. Offre d’em-
ploi complète sur le site internet
www.lucendiois.fr 
Les candidatures (lettre de moti-
vation et CV) sont à envoyer par
mail à mgarcia@lucendiois.fr
avant le 18 février 2022.

BOIS DE CHAUFFAGE
Vends bois chauffage de la région
chêne hêtre ts dimensions 73 € le
stère en 45 + bois d’allumage 
gratuit. Tél. 06 89 99 22 35

Petites Annonces

SERVICES
DIE MAÇON : Maçon auto-
entrepreneur expérimenté propose
ses services pour la réalisation de
vos travaux de maçonnerie, de
terrassement, carrelage et travaux
de peinture. Tél : 06 10 85 03 45
Vanessa coiffeuse à domicile,
Die et alentours, 20 ans d’expé-
rience. N’hésitez pas à me contac-
ter pour plus de renseignements
au 07 57 40 20 34
L’atelier de Fanny vous propose
ses services de coupe enfant, femme
et homme à domicile à Die et ses
alentours, pour plus de renseigne-
ment tél. au 06 42 89 58 47
CATHY COIFFURE À DOMICILE
Catherine Lantheaume. Tél. 06 89
57 16 00
Optomobile, tous les services
d'une opticienne, chez vous, sur
rendez-vous ! Lunettes, Lentilles,
Aides visuelles ; Renseignements
et RDV : Sabine Roucheteau, 
06 59 93 48 37 ou
optomobile@mailo.com
"L’homme qui parle en
chien, en loup, en canidé !"
Florian Lebiez, Cynologiste
Service à votre domicile : Apprendre
/ Comprendre / Traduire / Parler la
langue canine. Conférences / Cours /
Stage pour les pros, administrations,
particuliers et toutes activités canines.
Pet-sitter / Garde / Promenade / 
Éducation. Contact : 06 52 78 59 32
ou Facebook@speakcanis

Assemblées Générales
- Association Diois . Santé . 
Citoyenneté, AG publique le 
vendredi 4 février à 18h30 à la
salle polyvalente de Die.

- APED (Association Protestante
d’Entraide du Diois), AG le 
dimanche 6 février à 10h45 au
temple de Die.

- Club des ainés «Le Beau 
Rocher», AG le mardi 8 février à
9h45 dans la salle d’activités à 
Recoubeau-Jansac. 

- Écho Diois, AG le vendredi 25
février à 20h sous l'ancienne mairie
(dans le local de répétition) place
de l'Évéché à Die.

Communauté des
Communes du Diois

42, rue Camille Buffardel - 26150 Die
Tél. : 04 75 22 29 44

Nous vous informons 
qu’à titre exceptionnel, pour
cause de réunion d’équipe, 
le lundi 7 février, les locaux 

et bureaux de la Communauté
des Communes du Diois 

seront fermés l’après-midi.
Réouverture le mardi 8 février.
Merci de votre compréhension.

Vidange toutes fosses - Curage
Débouchage de canalisations - WC

Nettoyage haute pression - Inspection vidéo
Cuve à fioul-hydrocarbure

Tél. 06 88 09 86 77 / 04 75 57 23 26   www.as26.fr

ASSAINISSEMENT
SERVICES 26

26400 Mirabel-et-Blacons
Société Agréée

7j/7 - 24h/24

DIOIS - INFO SERVICES

CRAC
AUTO

Enlèvement d’épaves
Pièces neuves et occasions

- Lundi 14 h/19h.
- Mardi au vendredi.
8h30/12h et 14h/19h
- Samedi 8h30/12h,

Fermeture l’après-midi.
Route de Die

Quartier Mi-Voie
26400 Aouste-sur-Sye

casse@cracauto.fr

04 75 25 04 47

Communauté des
Communes du Diois 
Calendrier des permanences 
tenues dans les locaux de la CCD
(42, rue Camille Buffardel à Die).
Tél. : 04 75 22 29 44.
- Accueil / information/orientation
porteur de projet création reprise
d'activité. Sur rendez-vous. 
Contact : Fanny Mazure au 06 15
18 61 00 ou economie@paysdiois.fr 
- ADIE. Micro crédit pour créer votre
entreprise - Sur rendez-vous au 
09 69 32 81 10.
- Relais d’Assistant(e)s Maternel(le)s
de la Communauté des Communes
du Diois. Permanences sans rendez-
vous : le lundi de 14h à 17h et le
mercredi de 10 à 12h.
Pour la prise de rendez-vous ou
pour des renseignements : 
04 75 22 15 23 ou ram@paysdiois.fr
- Service d’instruction mutualisé
des autorisations d’urbanisme.
L’accueil du public physique ou 
téléphonique se fait tous les jours
sauf le jeudi, réservé à l’instruction
des dossiers de 9h à 12h et de
13h30 à 17h. 
Contact 04 75 22 48 52 ou
urbanisme@paysdiois.fr
- Service Public Intercommunal
de l’Énergie (SPIE). Pour les travaux
d’amélioration ou de rénovation 
énergétique du logement, le SPIE
accompagne dans le diagnostic,
l’obtention des devis et le montage
des dossiers de financement et des
aides. C’est un service gratuit et
accessible à tous.
Contact 09 70 59 05 15 ou
energie.habitat@cccps.fr
- Service Public des Assainisse-
ments Non Collectifs (SPANC).
Le lundi uniquement accueil 
physique et téléphonique. Les autres
jours sont réservés aux contrôles.
Le lundi de 9h à 12h et de 13h30 à
17h. Contact 04 75 22 48 53 ou
spanc@paysdiois.fr 
- Déchetteries (aires de tri et de
réemploi). Les 5 déchetteries du
Diois sont accessibles à tous les
porteurs de la carte d’accès. La liste
des déchetteries et les horaires sont
disponibles sur www.paysdiois.fr. La
carte d’accès est à demander via le
site internet en utilisant le formulaire
en ligne, à l’accueil de la CCD et
par mail contact@paysdiois.fr. Un
justificatif de domicile est à fournir
dans tous les cas.

Remerciements
Die, Mirmande, Barnave,

Claudine Blanc et Isabelle Segond
remercient toutes les personnes qui
ont pris part à leur peine lors du 
décès de leur maman 

Madame Henriette BUIS.

Un merci tout particulier au personnel
du Fil de Soi pour ses bons 
soins, son accompagnement et sa 
gentillesse.

Die,
Très touchés par les nombreuses
marques de sympathie que vous
leur avez témoignées à la suite du
décès de

Pierre TABOURET
et dans l'impossibilité de répondre
à tous personnellement,

Evelyne et ses enfants Marius, 
Antonin,

Simone Tabouret sa maman,

vous remercient de tout cœur pour
votre présence, vos paroles et 
messages réconfortants ainsi que
pour vos nombreuses fleurs.

ANIMAUX
Cause santé, cède 3 chèvres, 2
boucs, chiens (race berger). Tél.
heures de repas : 04 75 22 08 96

Avis de décès
Die, Romeyer,

Ses fils Jean-Michel et Claude, ses
belles-filles, ses petits-enfants et 
arrière-petits-enfants ont la douleur
de vous annoncer le décès de 

Madame Émilienne ASTIER 
née VIRET

âgée de 96 ans.

Une bénédiction aura lieu le vendredi
4 février à 13h30 dans l’intimité 
familiale suivie d’une crémation.

La famille remercie chaleureusement
tout le personnel de l’Ehpad des
Fleurs de l’hôpital pour les soins
prodigués à Mme Émilienne Astier.

Pour les particuliers, les petites annonces doivent
être réglées avant parution. Professionnels, vous 
pouvez envoyer vos PA  par mail à : jdd@cayol.fr

Merci de nous envoyer vos petites annonces 
au plus tôt dernier délai MARDI à 8h.

Cinéma Le Pestel

VITALINA VARELA de Pedro COSTA, drame / Portugal / 2022 / 2h04 / VO,
avec Vitalina Varela, Ventura, Manuel Tavares Almeida, ven 4 à 16h15, dim
6 à 20h (présenté par Aurélia Barbet, cinéaste à l’ACID), lun 7 à 18h.
MES FRÈRES ET MOI de Yohan MANCA, comédie / France / 2022 / 1h48,
avec Maël Rouin Berrandou, Judith Chemla, Dali Benssalah, sam 5 à 16h30,
dim 6 à 15h15, lun 7 à 20h30, mar 8 à 18h15.
LE TEST d’Emmanuel POULAIN-ARNAUD, comédie / France / 2021 / 1h19,
avec Alexandra Lamy, Philippe Katerine, Joaquim Fossi, ven 4 à 18h45, sam
5 à 18h45, lun 7 à 16h15, mar 8 à 20h30.
SCREAM de BETTINELLI-OLPIN & GILLETT, horreur / USA / 2022 / 1h55,
avec Neve Campbell, Courteney Cox, David Arquette (int -16 ans), sam 5 à
20h30, dim 6 à 17h30.
WHY WE CYCLE de GIELEN & HULSTER, documentaire / Pays Bas / 2017
/ 57’, ven 4 à 20h30 (soirée vélo avec le Collectif Vélo Diois, film suivi
d’un débat animé par Stein Von Ooosteren (auteur de Pourquoi pas le
vélo ?)), mar 8 à 16h45.
THE CHEF de Philip BARANTINI, chaud devant ! / G-B / 2022 / 1h34 / VO,
avec Stephen Graham, Vinette Robinson, Jason Flemyng, mer 9 à 20h30,
ven 11 à 18h30.
UN MONDE de Laura WANDEL, harcèlement scolaire / Belgique / 2022 /
1h15, avec Maya Vanderbeque, Günter Duret, Karim Leklou, mer 9 à 18h45,
ven 11 à 16h45.
OUISTREHAM d’Emmanuel CARRÈRE, Florence Aubenas / France / 2022
/ 1h46, avec Juliette Binoche, Hélène Lambert, Léa Carne, ven 11 à 20h30.
SPIDER-MAN : NO WAY HOME de McKENNA & SOMMERS, Marvel / USA
/ 2021 / 2h29, avec Tom Holland, Zendaya, Benedict Cumberbatch, mer 9 à
15h45.

Docteurs de garde
AMUD - DIOIS et HAUT-DIOIS :
garde médicale pour les week-
ends et jours fériés faire le 15
Canton de Saillans : Appeler le 15

Pharmacies de garde
Pour connaitre le numéro de télé-
phone de la pharmacie de garde
pour la nuit, les dimanches et
jours fériés, vous devez vous
connecter sur www.servigardes.fr
ou appeler le 0825 74 20 30. 
Lundi 7 février : Pharmacie 
VOTTERO à Die : 04 75 22 06 24.
Pharmacie SENNANE Nabil à Châtillon
ouverte tous les lundis de 9h à 19h.

Infirmières de garde
DIOIS :  
Cabinet infirmier du Pays Diois,
26150 Die. Tél. 06 52 23 25 93
permanence le vendredi de 17 à
18h sur rendez-vous.
Cabinet infirmiers du Mazel
26150 Die. Tél. 06 08 56 42 00
permanence les mardis de 16h à
17h, sans rendez-vous.
HAUT-DIOIS : 
Cabinet Infirmier du Haut-Diois,
Canton de Châtillon (26310 
Recoubeau) 04 75 21 39 88.
Cabinet Infirmier du Haut-Diois,
Canton de Luc (26310 Luc-en-Diois)
04 75 21 39 81.
Cabinet Infirmier des 3 cantons
(26310 Poyols) 04 75 21 27 57.
Cabinet Infirmier du Glandasse,
Canton de Châtillon (26150 
Solaure-en-Diois) 07 85 61 50 80. 
SAILLANS : 
- Christèle Bataillon et Isabelle Simon
06 47 67 91 82.
- Cécile Charles-Badin  06 11 22 56 33.
- Laurence Malhaire 06 75 13 11 46.

Sages-femmes du Diois
Châtillon : Hannah Bonnardot 
www.entrenosmains.net
06 71 46 53 25
Die : Ludivine Sgandurra
Maison de santé pluridisciplinaire
06 32 14 32 53

Vétérinaire
5 et 6 février : ROSSET 04 75 22 24 73

Taxis
GIRAUD C, tél. 04 75 22 01 19

Ambulance Dioise
GIRAUD C. tél. 04 75 22 01 19
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Sports
ASSOCIATION DIOISE DE SPORT ADAPTÉ
COMPÉTITION DÉPARTEMENTALE
DE PÉTANQUE

13 boulistes de l’ADSA ont participé
à une compétition départementale
de pétanque. C’était une bonne 
journée car nos sportifs sont montés

sur le podium (2e et 1ère place). 
Prochain rendez-vous le 13 mars
prochain à Rumilly (74) pour le
championnat régional.

US DIE HANDBALL
ENCORE UNE VICTOIRE POUR LE CLUB ! 
Ce samedi, au gymnase du dôme
de Glandasse, les -18 garçons de
l'US Die Handball ont gagné 33 à
23 contre Montélimar. Toute l'équipe
a fait preuve de combativité et le
gardien de but diois a sauvé de

nombreux ballons. Les garçons ont
créé une avance confortable qu'ils
ont su entretenir. Bravo ! 

Les -15 filles ont vu leur match 
reporté une fois de plus, mais elles

sont venues encourager leurs pairs
et gardent la motivation.

Si vous voulez plus de renseignements,
n'hésitez pas à contacter le club
contact.usdie@gmail.com

DIOIS FOOTBALL CLUB 
RÉSULTATS DES RENCONTRES DU WEEK-END

Samedi soir les féminines recevaient
Hauterives en nocturne et s’inclinent
8-0 en ayant fait malgré tout une
seconde mi-temps beaucoup plus
équilibrée que la première période.
Les U15 recevaient St Donat et 
perdent 2-0.
Les U13 en déplacement à Berg-
Helvie font match nul 3-3.
Les U12 recevaient Alboussière et
l’emportent 7-1.
Dimanche l’équipe fanion en 
déplacement au Cheylard l’emporte
3-0 (triplé de Thibault).
Match important pour cette équipe
senior pour un long déplacement
en terre Ardéchoise qui a été très
positif pour le groupe.
Voila les Diois à la seconde place
de leur poule à un point de Crest-
Aouste.

VÉLO CLUB SAILLANS
DERNIÈRE ÉPREUVE DE CYCLO-CROSS 

Ce dernier dimanche de janvier se
déroulait à Bourg-lès-Valence le der-
nier cyclo-cross Drôme/Ardèche, et
les coureurs du vélo club ont clos
leur saison 2021/2022. Comme on
se le rappelle le cyclo-cross fut pour
le vélo club une discipline très prisée
il y a quelques années mais qui
avait bien disparu au sein du club
du cœur de Drôme. Jean-François
Gondran cyclo-crossman et 
responsable de l'école VTT voit avec
plaisir depuis 2 ans le retour à cette
discipline des tout jeunes de l'école
de vélo et de nouveaux licenciés.

En effet ce dernier dimanche les
deux frangins Patonnier membres
de l'école VTT montent encore sur
le podium à la 3e place chacun dans
leurs catégories, en senior Yahn
Bourlet se classe 22e. 
Au classement final 2021/2022 
on revoit apparaître dans les 
classements des coureurs du VC
Saillans : Louka Patonnier est 3e

en poussin, en senior Simon Gonin
est 25e, Yahn Bourlet et 28e et 
Amboise Mondon 39e. 
Des résultats très prometteurs pour
la future saison.Louka et Sohan Patonnier.

FLEURS ET FONTAINES
BELLE BALADE HIVERNALE

C'est par une belle journée 
ensoleillée que les marcheurs de
Fleurs et Fontaines avaient décidé
de traverser ce joli hameau de 
Bellegarde-en-Diois, Montlahuc, aux
maisons pleines de charme. La
neige fondante rendait le sentier
assez boueux et par endroits à 
l'ombre, la neige était devenue 
tellement dure et glacée que la 
prudence était de mise ; une seule

chute cependant à déplorer, la
mienne, sans gravité. La pause, à
proximité de la ferme Praori fut 
l'occasion de déguster les croquants
de Colette avant d'entreprendre le
retour par un sentier grimpant, de
la source captée, à la piste menant
à Bellegarde, dans de bonnes 
conditions. Encore une belle balade
hivernale pour ces neuf marcheurs.

M.R.

VISITE DE TERRAIN
LA DÉPUTÉE VISITE L’HERBIER DU DIOIS

Jeudi 27 janvier, en présence d’Éric
Vanoni, le maire de Châtillon-en-
Diois, de Monique Orand, maire 
déléguée, la députée Célia de 
Lavergne est allée visiter l’Herbier
du Diois. Une visite de terrain pour
découvrir l’activité de cette entreprise
de 70 salariés au cœur de la 
filière des plantes aromatiques et
médicinales. Plus de 350 variétés
de plantes transitent toute l’année

à l’Herbier du Diois. Des plantes
qui seront analysées, triées, 
séchées, stockées, avant parfois
d’être coupées, broyées, mélangées
ou reconditionnées en fonction 
des besoins des clients. Au total,
l’entreprise dispose de plus d’un
millier de références.
C’était aussi l’occasion pour la 
députée de visiter une entreprise
qui a bénéficié l’an dernier des aides

du plan de relance dans le cadre
d’un investissement important 
d’un matériel spécifique pour la 
débactérialisation des plantes. C’est
d’ailleurs la première machine de
ce type installée en France. Chaque
année, l’Herbier du Diois investit 
entre 400 à 500 000 euros pour
faire évoluer son matériel et rester
à la pointe de l’innovation dans un
marché qui reste très concurrentiel,
très agressif.
Les élus ont pris un temps d’échanger
avec le dirigeant de l’Herbier, Tijlbert
Vink sur la situation de l’entreprise,
l’impact de la crise covid sur 
l’organisation ou les conditions de
travail des salariés. Il a aussi 
beaucoup été question de l’impact
des lois, notamment la loi Egalim
sur l’articulation des prix de produits
agricoles ou encore des effets de la
bureaucratisation de certains règle-
ments. Pour le dirigeant d’entreprise
l’implication des procédures serait
un objectif à atteindre pour simplifier
la vie des entreprises.

SLC

RUGBY
L’USVDR S’IMPOSE FACE AU LEADER

Après deux rencontres annulées en
raison du covid, les rugbymen de la
vallée se sont retrouvés ce dimanche
au stade municipal de Crest pour
disputer un match contre le leader
du championnat territorial de 
promotion d'honneur. Lovalie XV
était depuis le début de la saison,
la seule équipe invaincue, n’ayant
concédé qu’un match nul. Au match
aller, les Rouges et Bleus avaient
subi une humiliante défaite 22 à 3.
Sur leur terrain, les joueurs de 
l’entente Crest-Die ont ouvert le
score grâce à un bel essai d’Amaury
Bortolini. dans cette première partie
de jeu, l’USVDR marquait deux 
essais de Théo Charmet et Thomas
Zenaidi transformés par Guillaume
Gil. Si Lovalie a réduit la marque
avec deux pénalités, à la pause,

l’USVDR caracolait en tête avec un
score de 169 à 6. À la reprise, 
Lovalie a repris le contrôle du jeu.
Profitant des erreurs des locaux, ils
réussissent à aplatir dans l’en-but
de l'USVDR à deux reprises. Avec
une pénalité supplémentaire à 
dix minutes de la fin du temps 
réglementaire, l’équipe de la vallée
du Rhône a remonté son handicap
et dépassé son adversaire 21 à 19.
Du côté des spectateurs la fin de
match a mis les nerfs des supporters
des deux équipes à rude épreuve.
Le coup de pied de Guillaume Gil
n’a pas faibli pour transformer la
dernière pénalité de 40 mètres face
aux poteaux et permettre à l’UVSDR
de remporter cette belle victoire. 
À ce stade de la compétition,
l'USVDR est à la 4e place, à 
2 points de l'Union Rugby Ardèche
Méridionale, leur prochain adversaire
dimanche prochain. Un déplacement
à suivre avec attention puisqu’en
cas de victoire, l’USVDR remonterait
sur le podium de leur poule de la
promotion d'honneur. L'équipe réserve
qui jouait aussi ce dimanche s'est
inclinée sur le score de 17 à 38.
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